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DURANGO, DGO.

Las diputadas de todos los
grupos parlamentarios y
representaciones partidistas del
Congreso del Estado, lucharán
para que más mujeres puedan
acceder a financiamientos para
emprender un negocio o
fortalecerlo, en caso de contar ya
con uno propio, afirmó la
diputada del Partido
Revolucionario Institucional (PRI),
Susy Carolina Torrecillas Salazar:
“cuando una mujer crece,
crecemos todas”.

Tras sostener una reunión de
trabajo con el titular de la
Secretaría de Desarrollo
Económico (SEDECO) del gobierno
estatal, Ing. Alfredo Herrera Deras
y en su calidad de presidenta de
la Comisión de Desarrollo
Económico del congreso local,
indicó que se pretende diseñar

programas que ayuden a las
mujeres empresarias o
emprendedoras a fortalecer o
iniciar un negocio.

En la reunión a la que también
asistieron las diputadas de PRI,
Morena, PAN y Verde Ecologista
de México, dijo que ante la difícil
situación económica que estamos
viviendo se hace indispensable
generar este tipo de apoyos que
coadyuven a iniciar un negocio o
hasta para pagar una nómina, en
caso que ya cuenten con una
empresa o micro empresa propia.

Por su parte, Alfredo Herrera
Deras, calificó el proyecto como
“muy bueno”, porque ayudará a
las mujeres de todo el estado.
Indicó que contaría con una bolsa
inicial de diez millones de pesos,
de tal forma que se entregarán
créditos a amas de casa. Indicó
que a través de la Subsecretaría
de Pequeñas y Pequeñas

Empresas de la propia SEDECO, se
buscará que tales apoyos no solo
sirvan para solventar gasto
corriente de sus pequeños
negocios, sino encontrar un
esquema que genere mayores
recursos para sus familias.

“Es muy buena iniciativa, creo
que es algo que hace falta y que
no nada más es esta cantidad que
se está proponiendo, debe ser

más, porque hay muchas madres
de familia que requieren de estos
apoyos”, aseguró.

“Hoy las diputadas estamos
luchando, para impulsar a las
mujeres, para empoderarlas y
para de verdad, que aún con el
segundo trabajo que tenemos,
que es la atención del hogar,
podamos ser productivas”, dijo
Susy Torrecillas.

Puntualizó que en un futuro,
este proyecto propiciará la
generación de empleo lo que
impulsará el desarrollo de
Durango, “las vamos a llevar de la
mano, para que con un apoyo y
capacitación administrativa, las
mujeres puedan emprender su
negocio o fortalecerlo: cuando
una mujer crece, crecemos
todas”.

Susy Torrecillas impulsa
financiamiento para amas de casa

DURANGO, DGO.
Con la intención de velar por el

interés superior de la niñez, los
diputados locales aprobaron las
reformas a la Constitución

Política de Durango para
garantizar de manera plena
sus derechos, dejando de

manifiesto su compromiso
con este sector vulnerable.

Lo anterior en virtud a
la iniciativa que
presentó el Grupo
Parlamentario del PAN
y que analizó y
dictaminó la Comisión
de Puntos
Constitucionales, la
cual presentó al pleno
de la Sexagésima

Novena Legislatura
para su discusión.

“ R a t i f i c a m o s
nuestro apoyo y

compromiso con la
vigilancia de sus

d e r e c h o s
establecidos

en la Constitución local”, afirmó
la diputada Paty Jiménez Delgado.

La legisladora explicó que como
parte de la evolución de los
conceptos en materia de derechos
humanos se debe adecuar la
normativa para actualizar el
alcance y precisión del texto
constitucional.

De esta manera, se realizaron
diversas modificaciones a varios
artículos de la Constitución
Política del Estado con la finalidad
de especificar la inclusión de las
niñas, niños y adolescentes, en
las menciones que establece la
carta magna, ya que el término
de “menor” ha quedado en
desuso.

Cabe destacar que los niños y las
niñas tienen derecho a la
satisfacción de sus necesidades

de alimentación, salud, educación
y sano esparcimiento para su
desarrollo integral; principio que
debe guiar el diseño, ejecución,
seguimiento y evaluación de las
políticas públicas dirigidas a la
niñez.

Además, el estado adoptará las
medidas necesarias para proteger
a las niñas, niños y adolescentes
contra todo tipo de abuso,
descuido o trato negligente, por
ello, las instituciones públicas
estatales y municipales
garantizarán los derechos que la
Constitución Política de los
Estados Unidos Mexicanos, la
norma local, la Convención sobre
los Derechos del Niño, y demás
normatividad en la materia les
otorgan.

Diputados trabajan por el
interés superior de los niños

Los niños y las niñas tienen derecho a la
satisfacción de sus necesidades de
alimentación, salud, educación y sano
esparcimiento para su desarrollo integral
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DURANGO, DGO.
Para la administración del

gobernador Esteben Villegas, uno
de los temas prioritarios es la
niñez, por eso se lleva cabo la
recuperación y rehabilitación de
espacios que les otorguen
mejores condiciones para la
construcción del pensamiento
creativo y su desarrollo, lo que sin
duda ha marcado estos siete
meses de trabajo.

Estas acciones alcanzaron el
Rescate del Sector Salud, con un
edificio más que se suma a esta
gran lista, ya que la Estancia del
Hospital Materno Infantil
recuperó su brillo. Esta fue
construida en el año 2005,
pero desde hace 10
años no
había

recibido atención en su
infraestructura ni
mantenimiento, convirtiéndolo
en un espacio poco funcional.

Fue así que el pasado miércoles
26 de abril, a través de una
celebración en honor al Día del
Niño y la Niña, la presidenta de
DIF Estatal, Marisol Rosso; la
secretaria de Salud, Irasema
Kondo Padilla y la directora del
Patrimonio a la Beneficencia
Pública, María Eugenia Orrante,
entregaron la estancia del
Hospital Materno
Infantil a las y
l o s

trabajadores del nosocomio, en
beneficio de más de 50 niñas y
niños en edades de cuatro a 12
años.

La obra de remodelación
consistió en la
impermeabilización del techo,
mantenimiento de muros,
arreglo, equipamiento y
rehabilitación de baños,
remodelación de
c o c i n a ,

pintura e imagen de la estancia,
habilitación del patio de juegos e
instalación del mobiliario, entre
otros detalles que corrieron a
cargo de Patrimonio a la
B e n e f i c e n c i a
Pública.

Recupera su brillo la estancia para
niños del Hospital Materno Infantil



Directorio:
Director y Responsable Editorial

MIGUEL ÁNGEL VARGAS QUIÑONES

Sub Dirección General
KARMINA VARGAS CARRETE

Sub Dirección
ENRIQUE SÁENZ VARGAS

Dirección Administrativa
FELIPE MENDÍA GONZÁLEZ

Dirección Editorial
GONZALO MARTÍNEZ 

Radio, Televisión y Redes
Sociales

HAYDE RICO GÁNDARA
AMAURY CARROLA

Deportes
ÁNGEL CASTILLO 

Reporteros
MARTHA LETICIA CASAS SERRANO

MARTÍN SAÚL CENICEROS
MONSERRAT GARCÍA

Jefe de Diseño
J.A. PÉREZ HDEZ.

Jefe de Taller y Fotomecánica
JOSÉ PILAR RIVAS 
CRISTIAN RAMIREZ

Distribución y Jefe de Circulación
ROLANDO NÚÑEZ

LOS FIRMANTES SON RESPONSABLES DE SUS
ARTÍCULOS.

Infórmate en línea
www.contextodedurango.com.mx

Denuncia, no calles
redaccioncontexto@hotmail.com

reporteros@contextodedurango.com.mx
Suscríbase

6188357560 y 6188357561

Año 30, número 10768

Contexto Matutino, periódico diario desde febrero de
1993. Director Fundador y Editor Responsable: Miguel
Ángel Vargas Quiñones. Número de Certificado de
Reserva otorgado por el Instituto Nacional del Derecho
de Autor: 04-2016-091913082900-102. Número de
Certificado de Licitud de Título: (En trámite). Número de
Certificado de Licitud de Contenido: (En trámite).
Domicilio de la Publicación: Blvd. Luis Donaldo Colosio
No. 860 Parque Industrial Korian. C.P. 34217, Durango,
Dgo. Imprenta: Editora y Productora Durango, S.A. de
C.V. Blvd. Luis Donaldo Colosio No. 860 Parque
Industrial Korian C.P. 34217, Durango, Dgo.
Distribuidor: Editora y Productora Durango, S.A. de C.V.
Blvd. Luis Donaldo Colosio No. 860 Parque Industrial
Korian C.P. 34217, Durango, Dgo.

LOCAL4 LUNES 01 DE MAYO DEL 2023
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM 

Durango, Dgo.
Con el anuncio del regreso de los

uniformes y útiles escolares y con la
representación de Guillermo Adame
Calderón, secretario de Educación,
Rolando Cruz García, subsecretario de
Servicios Educativos, declaró
formalmente inaugurados los Juegos
Deportivos para los estudiantes de
educación básica 2022-2023.

Además, adelantó buenas noticias en el

marco de la próxima visita de Leticia
Ramírez Amaya, secretaria de Educación
Pública en el país, como son la entrega de
libros de texto y materiales para el
próximo ciclo escolar.

En este sentido, la finalidad de este
encuentro deportivo, viene a contribuir al
desarrollo integral de los más de dos mil
500 jóvenes de los niveles de primaria y
secundaria que participan y que son una
prioridad para el gobierno que encabeza
el gobernador Esteban Villegas Villarreal.

Asimismo, del 25 al 27 de abril, se
realizaron las eliminatorias para los
niveles de educación primaria en diez
disciplinas como ajedrez, bádminton,
atletismo, basquetbol, tenis de mesa,
béisbol, entre otras.

Por su parte, para los jóvenes de
secundaria se realizarán las competencias
del 02 al 04 de mayo, donde por primera
vez, participarán dos atletas de la
telesecundaria del municipio de Simón
Bolívar.

Regresan uniformes y útiles escolares gratuitos

DURANGO, DGO.
Por realizar las mejores prácticas en el

manejo de registros contables,
administrativos, presupuestarios, de
transferencia y cuenta pública, el
gobierno de Esteban Villegas destaca
entre los mejores evaluados en materia
de Armonización Contable, dio a conocer
la titular de la Secretaría de Finanzas y de
Administración, Cristina Orrante Rojas.

Destacó que en la última evaluación de

armonización contable del Sistema de
Evaluaciones de la Armonización
Contable (SEvAC), el trabajo en la
rendición de cuentas y en transparencia
de la actual administración, se vio
reflejado al obtener una calificación de 10,
junto a 43 entes públicos.

Entre los reconocidos, destaca el
Tribunal de Justicia Administrativa, la
Fiscalía Especializada en Combate a la
Corrupción del Estado de Durango, el
Instituto de Evaluación de Políticas

Públicas; los Ayuntamientos de Canatlán,
Durango, Mapimí, Mezquital, Otáez y
Vicente Guerrero.

También, formaron parte de esta
calificación, la Universidad Tecnológica de
la Laguna, los Sistemas de Agua en
Cuencamé, Durango, Mapimí y Tlahualilo,
además del Sistema para el Desarrollo
Integral de la Familia del municipio de
Simón Bolívar, Nuevo Ideal, Otáez,
Poanas, San Bernardo y San Juan de
Guadalupe, agregó la secretaria.

Gobierno de Esteban, entre los mejores
evaluados en Armonización Contable
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
"Fue una semana muy negra

para México en el Congreso de la
Unión, marcaron el retroceso, se
le dio la espalda de los mexicanos,
a la gente del campo, a la salud,
al turismo, se está entregando el
espacio a los militares y una vez
más quedó claro que solo hacen
lo que les dicen de Palacio de
Gobierno”, lamentó el diputado
federal Carlos Maturino, donde
entre otras cosas desaparecen
Financiera Rural y el Insabi.

Con lo sucedido el viernes, fue
una semana muy negra en la

Cámara de Diputados,
desafortunadamente no se vuelve
a atender el proceso legislativo...
se le da la espalda a los
mexicanos en materia de salud,
hoy con desaparición del Insabi y
con la extinción de Financiera
Rural, se le da la espalda a la
gente del campo".

Agregó que se tomaron
decisiones donde también se
afecta al turismo, se está dejando
este tema también en manos de
los militares, le están dando la
función pública, la oportunidad
de comprar y auto auditarse ellos
mismos, es decir, que serán juez
y parte.

Entonces fue una semana bien
complicada para las y los
mexicanos, subrayó el legislador
federal duranguense.

Recuerda que en materia de
salud el en tribuna expuso la
situación de la desaparición del

Insabi, que de nueva cuenta no va
a garantizar una salud digna para
las y los mexicanos, entonces es
un tema muy complicado.

Una de las cosas más criticables
es que fueron 30 horas donde la
oposición intentó debatir y

decirles con argumentos, pero
lamentablemente no hubo eco, ni
voluntad y sobre todo no hay la
capacidad de construir desde la
Cámara, dos semanas de Palacio
Nacional y ahí, finalmente es solo
una ventanilla de paso.

Una semana muy negra
para México: Maturino

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El presidente de la Mesa
Directiva de la Cámara de
Diputados de México, Santiago
Creel Miranda, lamento la
actuación de los senadores que en
24 horas retrocedieron al país 24
años, además acusó al presidente
de la República de la destrucción
de México.

El panista estuvo se visita en
Durango, donde se reunió con la
militancia y manifestó su deseo
de sacar al país de la grave
situación en que lo ha puesto la
4t, para ello pretende ser el
candidato rumbo al 2024.

Minutos antes de entrar a una
reunión con la militancia y el
panismo duranguense, Creel
Miranda se detuvo a entrevista
con los medios de comunicación
y lamentó lo sucedido el pasado
viernes en el Senado de la
República.

Consideró una grave afectación
a la salud, al campo, a la
educación, a la ciencia y
tecnología, a la industria del
turismo, pero aún es que de todo
ello, el presidente es el
responsable y subrayó que
México tiene un jefe de estado
que divide y destruye.

Reflexionó en que a estas
alturas, no hay institución que no

haya tocado y que no haya
destruido el presidente y como
muestra "vean el sistema de
salud, destruye el Seguro Popular,
crea el INSABI, no le funciona, ni
siquiera da para distribuir
medicamento, lodeja sin
medicamentos y ahora dice que el
sistema lo va a dar a través del

IMSS y con ello va a destruir al
IMSS, porque el IMSS no está
preparado para dar un servicio de
salud a toda la población, no está
diseñado y no está hecho para
eso".

Agregó que lamentablemente
AMLO no quiere entender lo
anterior, como tampoco quiere

entender que se requiere
financiamiento en el campo y
tampoco que el turismo necesita
apoyos, por el contrario, "ahora
resulta que los impuestos del
turismo van a ir a sus grandes
obras".

“Con las reformas aprobadas el
viernes, fueron las 24 horas más

dañinas que ha tenido el país",
recalcó.

Finalmente, dijo que el pueblo le
va a cobrar factura al presidente,
pues que esto tendría un costo
político para el presidente y su
partido, porque van a sentir las
repercusiones de los golpes que
está dando el presidente al país. 

Senadores en 24 horas
retrocedieron el país 24 años: SCM
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El gobernador del estado,

Esteban Villegas Villarreal
consideró que se cometieron
excesos en el Senado al hacer la
aprobación fast track de
diversas reformas que
indudablemente traerán un
impacto, resaltó el tema de
Financiera Rural, que será un
golpe duro para el campo
duranguense, además el tema
minero, donde se tiene la
esperanza de llegar a acuerdos.

"No debieron aprobar de esa
forma, sin profundizar en el
análisis", externó el mandatario
en entrevista este domingo.

"Cuando no hay nada oculto no
pasa nada si nos tardamos un
poquito más, creo que hubo un
exceso, un exceso de cómo se
hicieron las cosas, vamos a ver
cómo se direccionan los
partidos, todavía falta la Corte,
si es que van a interponer
algunas impugnaciones".

Señaló que de las cosas que no
le gustaron y que pegan
directamente a Durango está el
tema de la desaparición de
Financiera Rural, más en un
estado como el nuestro que es
completamente agrícola y
ganadero. De igual forma,
mencionó la Ley Minera donde
por cierto dijo que el presidente
de la Cámara Nacional que es
duranguense, estuvo platicando

con los senadores de manera
directa buscando un acuerdo.

"Vamos nosotros a ver qué es
lo que hacemos con el tema del
campo, vamos a buscar recursos
estatales y extraordinarios”,
prometió.

En el asunto de salud con la
desaparición del Insabi también
fue una decisión muy rápida que
se va a aplicar a final de cuentas
el año próximo, por el tema del
presupuesto que ya está
estipulado y que no contempla
la desaparición del mismo ni
modificaciones hacia el Instituto
Mexicano del Seguro Social.

Dijo que en el caso de Durango
se seguirá trabajando con el
Insabi y ha mantenido pláticas
para saber exactamente qué es
lo que va a pasar y el asunto de
IMSS Bienestar es algo que se
tiene que conocer, sobre todo los
trabajadores y si es algo que
beneficie y que le convenga a los
trabajadores y a la atención de
las personas, es una evaluación
que se tendrá que hacer
tomando la mejor decisión.

Aún falta mucho que valorar
en materia de salud y lo que
pediría Durango es que los
proyectos que se tienen no se
vayan a retirar como es el caso
de la construcción de una Torre
Materno Infantil, un hospital en
Santiago Papasquiaro y que no
quiten los contratos que se
tienen.

Cometieron excesos con
aprobación en el Senado

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El gobierno del estado a través
de acciones como la carrera
infantil que se llevó a cabo este
domingo, buscará establecer
familias fuertes en Durango,
indicaron el gobernador del
estado, Esteban Villegas Villarreal
y su esposa Marisol Rosso.

En este sentido, la presidenta
del DIF Estatal, además destacó la
importancia de tener
diagnósticos certeros de las
condiciones en que viven los
niños duranguenses, cuya base

siempre será la familia y a través
de ello, prevenir desde la
violencia, hasta otros problemas
sociales.

Por su parte, el gobernador del
estado, Esteban Villegas indicó
que desafortunadamente los
índices continúan revelando que
existe la violencia intrafamiliar
que afecta a mujeres y niños. "Y
los niños son intocables", recalcó.

"No hemos logrado contener ese
tipo de cosas, pero yo espero que
poco a poco lo vayamos logrando,
es un trabajo no solamente de
gobierno, se tiene que reeducar a
nuestro pueblo; los gobiernos no
solo hacen puentes, calles,

banquetas, también es obligación
educar a la gente y se espera que
poco a poco se pueda lograr, que
platiquemos ya no de violencia
contra niños, sino que del

cuidado que tenemos que tener a
nuestros niños, que se deje de
hablar de violencia contra la
mujer y se hable del respeto que
todo mundo debe tener".

Dijo que con el fin de garantizar
una salud más sana y prevenir
problemas sociales, están
desarrollando diversos
programas.

Familias fuertes para asegurar una
niñez fuerte 

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

El director de Salud Pública
Municipal, Juan Esteban Aguilar,
apuntó que se está estudiando el
plano arquitectónico del que sería
el nuevo Hospital Municipal del
Niño, aunque se negó a informar
la posible ubicación.

Dijo que se está haciendo el
análisis, buscando contar con un
área que no quede limitada pero

tampoco excedida, esto se hace
en base a la demanda de
consultas del nosocomio, así
como de la plantilla con la que se
cuenta para una mejor atención a
la población infantil.

Además, se están estudiando los
potenciales riesgos sanitarios, el
impacto ambiental y todo lo que
implica la construcción de un
edificio de esta naturaleza.

Apuntó que se están evaluando
las opciones del terreno donde se

construirá este espacio, para
tener los elementos necesarios
para dar atención a la ciudadanía.

El cambio de ubicación no es
urgente porque el actual hospital
esta funcional, pero sí se quiere
brindar una mejor atención.

Al ser cuestionado sobre el área
de la ciudad donde estará situado,
señaló que se dará a conocer
cuando haya una definición para
brindar todos los argumentos a la
sociedad.

Estudian plano
arquitectónico del HMN
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
Martha Palencia, regidora del partido

Movimiento Ciudadano, pidió a los
duranguenses que tengan alguna mascota
perdida acudir al Albergue Animal, ya que
ahí se encuentra un buen número de
perros y gatos, incluso se observan
algunos que los estuvieron buscando a
través de las redes sociales.

Asimismo, invitó a las personas que
deseen adoptar a un animal a acudir a este
lugar, donde podrán encontrar de todas las
edades y tallas.

Apuntó que los regidores están
constatando cuáles son las necesidades del

albergue, como del Hospital Animal, es
necesario ampliar el área para que puedan
estar en mejores condiciones.

Explicó que ya hay un presupuesto
asignado para campañas de vacunación y
esterilización, pero aún falta para la
remodelación del Centro de Atención
Animal, por lo que depende de la voluntad
del presidente municipal.

Aunque confió que el alcalde Antonio
Ochoa, responderá de forma positiva, pidió
activar la página de internet de este lugar
para que se suban las fotos de los animales
que llegan ahí y la gente puedan consultar
si su mascota perdida está entre ellos.

Finalmente, pidió concretar la colocación
del chip para tener registro de vacunas.

Pide regidora buscar mascotas
perdidas en el Albergue Animal 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El presidente de la Cámara

Mexicana de la Industria de la
Construcción (CMIC), Raúl
Montelongo Nevárez, señaló que
desafortunadamente en el tema
de la construcción también están
presentes las adicciones y de cada
diez trabajadores cuando menos
uno tiene problemas con el
consumo de metanfetaminas, así
mismo reveló que en el tema de
seguridad ya han sido objeto de
robo de maquinaria en las zonas
serranas del estado.

Cuestionado por los medios de
comunicación, el líder
constructor apuntó que el tema
de las adicciones en los
trabajadores, "es un tema
complicado, la verdad es que se
ha podido controlar un poco, pero
se sigue presentando; estamos

trabajando con el ayuntamiento,
con algunas dependencias donde
vamos a empezar algunos
programas para poder
contrarrestar este tipo de
cuestiones y poder ofrecer
alternativas a nuestros
trabajadores".

Añadió que el cristal es la
sustancia tóxica que más se ha
detectado y son albañiles y
yeseros quienes más dificultades
tienen en este sentido.

Por otro lado, en el tema de
seguridad, por lo menos en la
capital y los municipios más
cercanos no se reportan
problemas de inseguridad, lo que
si es que se han presentado
algunos robos de vehículos, sobre
todo de maquinaria en zonas más
alejadas.

De ello dijo, ya se han hecho las
denuncias correspondientes y se
espera que la autoridad haga su

trabajo.
Finalmente, abordó el tema de la

protección civil en las obras y es
que lamentó un hecho sucedido
hace algunos días donde un par
de trabajadores sufrieron un
accidente, donde les cayó una
losa encima y  perdieron la vida.

Manifestó que en el caso de las
construcciones hechas por
empresas, se vigila que se tenga
el uso de herramientas de
Protección Civil, sin embargo,
cuando las personas buscan un
ahorro y no contratan
profesionales para hacer sus
construcciones, puede suceder
este tipo de problemáticas si no
cumplen con las condiciones
adecuadas, a diferencia de las
empresas que cuidan mucho esa
parte e incluso hacen el cálculo
estructural y están sometidas a
vigilancia por parte de la
autoridad.

CMIC enfrenta problemas de adicciones
en trabajadores y robo de vehículos



8 LUNES 01 DE MAYO DEL 2023
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM 

DURANGO, DGO.
La Escuela Preparatoria Diurna de la

Universidad Juárez del Estado de Durango
(EPD-UJED) llevó a cabo con gran éxito la
Feria de Instituciones, en la cual
participaron 13 direcciones e instituciones
de Gobierno con el objetivo de brindar a
los jóvenes información acerca de las
actividades que realizan y su
funcionamiento, para que conozcan a
dónde acudir en caso de necesitar algún
servicio u orientación.

Javier Rodríguez Juárez, director de la
unidad académica, expresó su satisfacción
por el evento que cumplió con su objetivo
y en el que participaron todos los alumnos
de la institución. Recordó que esta fue la
segunda vez que se hizo la feria con
instituciones de Gobierno, la cual es en
beneficio de los estudiantes, para
proveerles de información que pueden
requerir en cualquier momento.

Por su parte, Laura Aguirre Nájera,
coordinadora de orientación educativa de
la EPD, informó que la actividad se realiza
cada semestre y cuenta con la participación
de muchas instituciones estatales y
direcciones municipales con el propósito
de informar y orientar a los jóvenes. Señaló
que entre las instituciones más solicitadas
se encontraron la Dirección de Protección
Civil Municipal, Seguridad Pública e

Instituto de la Juventud, aunque todas
tuvieron gran participación.

Entre las instituciones que participaron
en la Feria se encontraron el Instituto
Estatal de la Mujer, Instituto Municipal de
la Juventud, Instituto Municipal de la
Familia, Instituto Duranguense de la
Juventud, Clínica de Salud Sexual y
Reproductiva del Hombre, Seguridad
Pública Municipal, Centro Integral de Salud
Mental, Protección Civil Municipal y DIF
Estatal, entre otras. La iniciativa recibió un
gran reconocimiento por parte de los
estudiantes y de los representantes de las
instituciones participantes.

Preparatoria Diurna de la
realizó Feria de Instituciones

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
La regidora Arlina Adame

Correa, señaló que el
ordenamiento del parque
Guadiana requiere de un periodo
largo para concretarse, porque se
deben tomar en cuenta las
reubicaciones que las va a marcar
la norma que implementará la
Sermarnat, pero aún no se ha
definido.

Indicó que en este sentido, al
gobierno municipal, solo le
corresponden los permisos.

Advirtió que se debe mantener
el orden en este espacio, pues en
días pasados comerciantes
establecidos se fueron a instalar
al parque sin contar con permiso,
lo que molestó a los que ya están
ubicados en el lugar porque a
ellos se les exigen sus permisos y
documentos en regla.

A consecuencia de ello se ha
colocado vigilancia en este lugar
para evitar que vuelva a suceder.

Se han actualizado permisos por
un periodo de tres meses y hay
algunos casos que se deben

revisar con más detenimiento por
la importancia.

Asimismo, informó que se ha
autorizado una veintena de

permisos para la romería del 10
de mayo, estos son

principalmente para la venta en
panteones.

Reordenamiento del parque aún tardará
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DURANGO, DGO.
La Facultad de Psicología y Terapia de la

Comunicación Humana (FPyTCH) de la
Universidad Juárez (UJED), a través del
Centro de Servicios a la Comunidad,
celebró el Día del Niño con un evento en
sus instalaciones para festejar a los niños
y niñas que reciben atención psicológica,
de terapia del lenguaje y aprendizaje. 

La coordinadora general del centro,
Georgina Hernández Ugarte, mencionó
que el festejo tuvo como objetivo dar un
momento de alegría a los pacientes y
agradeció la participación de los padres de
familia. Los supervisores y residentes de
las licenciaturas en Psicología y Terapia de
la Comunicación Humana personificaron
personajes de la jungla y realizaron
diversas actividades y dinámicas para los
niños y niñas, lo que propició un ambiente
muy emotivo.

Además, Hernández Ugarte hizo una
invitación a la sociedad en general para
que hagan uso de los servicios de
asistencia psicológica y de terapia de la
comunicación humana que ofrece el
Centro de Servicios a la Comunidad, que
incluyen evaluaciones de orientación
vocacional, terapias de apoyo y atención
de problemas relacionados con el lenguaje,
aprendizaje, audición, voz, habla,
deglución, afasias y problemas de

conducta. 
También, dijo, se ofrecen estudios de

gabinete, como el electroencefalograma y
audiometrías, en un horario de 8:00 a
20:00 horas, de lunes a viernes. Los
servicios están disponibles en las
instalaciones de la FPyTCH, ubicada en el
bulevar Guadiana 501, Ciudad
Universitaria. Los teléfonos para solicitar
más información son 6188271238 y
8271285.

El Centro de Servicios a la Comunidad,
de la FPyTCH, festejó el Día del Niño

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

En la búsqueda de lograr justicia
para los niños, niñas y
adolescentes, el Poder Judicial del
Estado de Durango convoca al
primer Concurso de Sentencias
con Perspectiva de Infancia y
Adolescencia, dirigido a
magistradas y magistrados,
juezas y jueces, así como
secretarias y secretaros
proyectistas.

El concurso tiene como objetivo
refrendar ante la sociedad el
compromiso de avanzar hacia
una justicia adaptada, en la que
se reconozca y se adquiera
conciencia que las niñas, niños y
adolescentes, son titulares de
derechos con autonomía propia y
con capacidad para tomar
decisiones con miras a proteger y
garantizar su interés superior,
igualdad, participación y derecho

a la vida, supervivencia y
desarrollo.

Las sentencias o laudos que
sean postuladas para concurso,
deberán estar en firme, es decir,
que hayan causado ejecutoria,
además que deberán incorporar
la perspectiva de infancia y

adolescencia como parte medular
de la resolución.

El concurso, busca sensibilizar a
los juzgadores sobre la
importancia de juzgar con
enfoque de infancia y
adolescencia.

Se busca generar una cotidiana

reflexión entre los juzgadores
relativa a que las niñas, niños y
adolescentes son seres con
características particulares,
diferentes a las de las personas
adultas, lo que es fundamental
para generar una justicia
adaptada.

Las sentencias y laudos podrán
presentarse desde la fecha en que
se emita la convocatoria, la cual
ya fue publicada en el sitio oficial
del Poder Judicial del Estado de
Durango www.pjdgo.gob.mx y
hasta el 15 de noviembre del año
2023.

Lanzan concurso de sentencias con
Perspectiva de Infancia y Adolescencia



LAGUNA10 WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM 
LUNES 01 DE MAYO DEL 2023

GÓMEZ PALACIO, DGO.

Con una explosión de diversión,
color y brincolines gigantes,
Marisol Rosso y Esteban Villegas
celebraron a los pequeños
laguneros, quienes en compañía
de sus papás, vivieron un Día del
Niño inigualable al participar en
la carrera “Nuestros Héroes 2.5k
colors”.

Felicidades a nuestros niños,
esta carrera es para que ustedes
se diviertan, siempre con el
cuidado de su integridad, les dijo
Marisol a los cientos de familias
que desde muy temprano se
dieron cita en el Museo Acertijo
para recorrer 2.5 kilómetros de
pura diversión, actividad que por

primera vez se llevó a cabo en la
región Laguna.

“Sin lugar a duda, nuestros
niños de la Casa Hogar que se
verán beneficiados con lo
recaudado, se los van a agradecer
con el corazón, expresó al
disfrutar junto a su hijo, Adrian,
de los brincolines gigantes y los
obstáculos inflables que el
Gobierno del Estado a través del
DIF Estatal y diferentes
dependencias prepararon para
celebrar este día para los
pequeños laguneros.

Estas son actividades que antes
no se hacían y nosotros ya las
estamos haciendo, porque le
vamos a regresar el brillo a La
Laguna, aseguró el Gobernador al
explotar los polvos de color que

llenaron de alegría a los
asistentes.

La presidenta municipal, Leticia
Herrera Ale, destacó que es la
primera vez que en Gómez
Palacio se tiene un evento de esta
índole, por lo que agradeció a
Villegas Villarreal y a su esposa,
“es un día de alegría y felicidad
para todos nosotros, gracias
Marisol, gracias señor
gobernador, por eventos como
este, de convivencia que bastante
falta nos hace en estos tiempos”,
expresó.

Al término del evento las
autoridades partieron un
delicioso pastel con el que
festejaron a los pequeños en
conmemoración a este 30 de
abril.

Color, fiesta y diversión se
vivió en La Laguna con la
carrera “Nuestros Héroes”
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Gómez Palacio, Dgo.
Con el fin de mantener limpia la

ciudad de Gómez Palacio, el
Ayuntamiento, en coordinación
con Servicios Públicos
Municipales y la Dirección de
Medio Ambiente, se dieron a la
tarea de crear tres centros de
transferencia en distintos puntos
de la ciudad, los cuales tienen
como objetivo que los
carromateros no tiren el
escombro en cualquier baldío y
acudan a estos a depositar los
desechos.

Lo anterior lo dio a conocer el
titular de Medio Ambiente y
Ecología, Carlos Rosales Arcaute,
quien señaló que, el objetivo de
estos tiraderos de escombro es
acercar a los poseedores de
carromatos lugares donde
puedan acudir a vaciar sus cargas
y no lo hagan en cualquier
terreno baldío de la ciudad, lo que
es muy común, provocando con
ello que cada vez sean más los
terrenos que, de la noche a la
mañana se llenen de escombro.  

Afirmó Rosales Arcaute que, por

disposición de la alcaldesa Leticia
Herrera Ale, se dispuso de la
creación de dos centros de
transferencia, uno ubicado en la
colonia Parque Hundido y uno
más por el Canal de Sacramento,
por lo que ya se está avisando a

los carromateros para que sea ahí
donde tendrán que acudir a dejar
sus cargas.

Cabe destacar que, la dirección
de Ecología está integrando un
padrón de todos los
carromateros, esto con el fin de

mantenerlos identificados, se les
colocará una placa y se les estará
monitoreando para verificar que
realmente tiren el escombro
únicamente en los lugares
autorizados, concluyó, Rosales
Arcaute.

Ayuntamiento genera
alternativas para evitar tiradero
de escombro en baldíos 

Sideapa, a la vanguardia en
capacitación a sus trabajadores

GÓMEZ PALACIO, DGO.

Con la finalidad de tener un
personal mejor preparado para
responder de manera correcta
ante cualquier situación de
riesgo, el Sistema Descentralizado
de Agua Potable y Alcantarillado
(SIDEAPA), impartió en días
pasados el curso de “Uso y
Manejo Seguro del Cloro” a un
total de 14 miembros del

Departamento de Cloración,
Filtros y Seguridad y Salud.

Así lo dio a conocer el titular del
mencionado sistema
descentralizado, Francisco
Escalera Tostado, quien señaló
que, en esta Administración
Municipal encabezada por la
alcaldesa Leticia Herrera Ale, el
bienestar y seguridad de los
empleados es de suma
importancia, es por ello que, se
está trabajando en la capacitación
de manera continua en las

diversas áreas del Sideapa.
“La capacitación constante del

personal operativo puede
mejorar significativamente la
productividad de una empresa o
una dependencia municipal.
Cuando los empleados están
actualizados en las últimas
tecnologías y prácticas, pueden
trabajar de manera más eficiente
y efectiva, lo que se traduce en un
aumento de la producción con
menos riesgos a la integridad
física, en este caso; además,

cuando los empleados están
capacitados adecuadamente,
pueden identificar y resolver
problemas de manera más rápida
y efectiva, lo que también
contribuye a la mejora de la
productividad y la eficiencia”,
apuntó el funcionario.

Comentó que los temas que se
vieron en la capacitación fueron:
propiedades físicas del cloro,
equipos de respiración
autónomos, instalación de kit A
para reparación de fugas de gas

cloro, primeros auxilios para
intoxicados y conceptos
generales, mismos que se
pusieron en práctica en el pozo
#7b que se ubica en la colonia
Francisco Zarco.

Finalmente, comentó que,
gracias a la preocupación de la
primera autoridad de mantener
siempre bien preparados a sus
empleados, es que surge una
buena sinergia en trabajadores y
jefes, a lo que se resume un buen
desempeño en el ámbito laboral.



Redacción
Durango, Dgo.
La Agente del Ministerio

Público adscrita al Centro de
Justicia para Niñas, Niños y
Adolescentes y a través de los
elementos de prueba que
integran la carpeta de
investigación, logró que un juez
dictara sentencia condenatoria
en contra de Fernando Garvalena
Reyes, por la comisión del delito
de violación en contra de una
menor de edad de identidad
protegida.   Los hechos ocurren
el pasado 14 de agosto de 2020,

en un domicilio de esta ciudad,
en el cual posterior al agravio,
familiares de la menor acudieron
ante la Fiscalía General del
Estado de Durango (FGED) a fin
de presentar la denuncia
correspondiente.

Finalmente, Fernando fue
puesto a disposición del Juez
Penal, quien mediante un
procedimiento abreviado dictó
sentencia condenatoria en su
contra por cinco años y cuatro
meses de prisión, así como al
pago de 33 mil 361 pesos por
concepto de multa.

Se paseaba en
la zona
indígena en
camioneta
robada
Redacción
DURANGO, DGO.

Elementos de la policía estatal
arrestaron a un sujeto por andar
conduciendo una camioneta con
reporte de robo, sin poder dar
explicación de la misma, esto en
uno de los puestos de revisión
que se colocan en diferentes
puntos del municipio del
Mezquital. 

Fue en un camino vecinal que
conduce a la comunidad de La
Guajolota en el municipio antes
mencionado, cuando los agentes
se percatan que circulaba una
camioneta Pick-Up marca
Chevrolet tipo S10, modelo 2000,
color gris, la cual no tenía placas
estatales, portaba solamente
identificación de una
organización de vehículos de
procedencia extranjera. 

Se procedió a revisar el número
de serie y se verificó en la base de
datos de Plataforma México,
resultando que tiene reporte de
robo la camioneta en mención, la
cual era conducida por Manuel de
74 años, mismo que fue
asegurado junto con el vehículo y
puesto a disposición del
ministerio público para la
investigación correspondiente.

Redacción
DURANGO, DGO.

Una llamada al 911 alertó a los
policías preventivos de la
Dirección Municipal de Seguridad
Pública, quienes acudieron para
detener a José Isabel de 26 años,
ya que fue señalado por los
vecinos de la colonia Calandria,
de esta ciudad capital por causar
daños en una vivienda cuando se
encontraba en la azotea de un
domicilio con una actitud
agresiva, arrojando ladridos y
portando en mano varios

cuchillos. Así mismo, causó daños
a un boiler solar de una casa y a
dos camionetas oficiales
pertenecientes a la Dirección
Municipal de Seguridad Pública.

Por este motivo el presunto, fue
detenido en calles Gaviotas, entre
Calandrias y Colibrí de la colonia
antes mencionada, posterior a su
detención fue trasladado e
ingresado a las celdas de la
Estación Sur, para los trámites
correspondientes y luego turnarlo
a la autoridad competente, donde
responderá por lo que le resulte
de los hechos antes descritos.
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Redacción
DURANGO, DGO.

Una mujer de 70 años de
nombre Olga Sandoval Salas,
vecina de la localidad Santa Cruz
Luján, de Gómez Palacio, perdió la
vida al ser atropellada por un
motociclista.

Los hechos ocurren la
madrugada de este domingo al
filo de las 00:30 horas, cuando

Olga, por motivos desconocidos
caminaba a un costado de la
carretera que conduce de Gómez
Palacio, hacia la localidad
Gregorio García y al intentar
cruzar fue impactada por una
motocicleta de la cual se
desconocen características, así
como la identidad del conductor
ya que lejos de auxiliarla se dio a
la fuga

Fallece septuagenaria
impactada por una
moto

Capturan a sujeto por causar daños intensionales a vivienda y
camionetas de la policía 

Sentencian a responsable
de violación en Durango 
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Redacción
DURANGO, DGO.

Armando Enrique Villegas de 52
años, vecino de la colonia Villa
Jacarandas, de Torreón, Coahuila,
perdió la vida al ser atropellado
por un vehículo cuando intentaba

cruzar una avenida. 
Fue la tarde de este pasado

sábado a las 12:30 horas, cuando
caminaba por un costado de la
cinta asfáltica del bulevar
Sacramento de Gómez Palacio,
momento en el que, al intentar
cruzar fue impactado por un

vehículo KIA, línea Rio, color
blanco, conducido por Oyuki de
31 años, quien detuvo su marcha
para brindarle los primeros
auxilios, luego fue detenida y
puesta a disposición del agente
del Ministerio Público por la
responsabilidad que le resulte.

Varón de 52 años muere
atropellado en GP

Arrestan a sujeto por
golpear a su pareja
Redacción
DURANGO, DGO.

Agentes de la policía estatal
detuvieron a Pedro de 34 años
por haber golpeado a su pareja
sentimental, después de que
esta le encontró mensajes de
otra mujer en su celular,
comenzando a discutir y pelear. 

Los hechos ocurren en la calle
Cerezos entre Poniente y bulevar
Santa Rita del fraccionamiento
Urvillas del Cedro, de Gómez
Palacio, cuando los oficiales
observaron a una mujer en la
calle que les hacía señas con las
manos para detenerse, siendo la
afectada de nombre Mirna Ivone
de 31 años, misma que
presentaba diversas lesiones
visibles en el rostro. 

Explicó la afectada que Pedro,
le había ocasionado las lesiones
en la cabeza y rostro, una vez
que ella le encontró mensajes de
otra mujer en su teléfono
celular, motivo por el cual ella le
reclamó y ahí comenzaron a
discutir y comenzaron a

forcejear siendo entonces
cuando el presunto responsable
la empuja contra una puerta
ocasionándole una lesión en la
frente y después la comienza a
golpear diferentes partes del
cuerpo, diciéndole que estaba
loca. 

Ante el señalamiento directo y
por las lesiones, los agentes
procedieron a la detención del
presunto responsable de
violencia familiar, siendo puesto
a disposición del agente del
Ministerio Público por la
responsabilidad que le resulte. 

Infobae 
GUANAJUATO.

Una jornada violenta se registró
en el municipio de Apaseo el
Grande, en Guanajuato, donde
una mujer adulta fue asesinada
junto a otras dos menores de
edad mientras dormían en su
domicilio. Pese al atroz crimen,
hasta el momento no hay registro
de personas detenidas por estos
hechos.

Fue en la mañana de este
domingo, cerca de las 5:00 horas,
cuando vecinos de calle Allende
de la zona centro alertaron a las
autoridades locales sobre
detonaciones de arma de fuego
en una de las casas aledañas.
Ante el aviso al 911, servicios de
emergencias se trasladaron al
lugar indicado para corroborar lo
sucedido.

Cuando elementos de la Policía
Municipal arribaron al inmueble
marcado con la serie 374-C
encontraron una cruenta escena:
en el primero piso localizaron los
cuerpos de dos mujeres y dos
niñas que presentaban heridas
por impactos de bala. Aunque se
solicitó el apoyo de los
paramédicos, se determinó que al
menos tres de ellas ya no
contaban con signos vitales.

Según los reportes preliminares,
los socorristas encontraron sin
vida a una mujer de 54 años, así
como a dos menores de 7 y 11
años de edad, respectivamente.
Asimismo, en el inmueble se
localizaron múltiples casquillos
percutidos de diversos calibres,
los cuales se recolectaron como
datos de prueba para las
investigaciones.

En tanto, se dio a conocer que
una joven de 28 años tuvo que ser
trasladada a un hospital de la
zona para recibir atención
médica. De manera extraoficial se
informó que momentos más
tarde la mujer también perdió la
vida debido a la gravedad de las
lesiones, aunque esto último aún
no ha sido confirmado por las
autoridades.

Medios locales indicaron que las
víctimas era integrantes de una
misma familia. Se mencionó que
cuando la abuela, su hija y nietas
se encontraban durmiendo, un
grupo de sujetos armados
irrumpieron en su vivienda y, sin
mediar palabra, abrieron fuego
contra ellas. Acto seguido
huyeron hacia rumbo
desconocido a bordo de un
vehículo.

Ante esta situación, efectivos de

la Policía Municipal procedieron a
acordonar el área, mientras que
personal de la Fiscalía General del
Estado de Guanajuao (FGEG) se
encargó de realizar las
indagatorias. Por su parte,
elementos del Servicio Médico
Forense (Semefo) levantaron los
cuerpos de las tres víctimas.

Pese a que estos hechos
ocurrieron en el Día del Niño,
hasta el momento el presidente
municipal de Apaseo el Grande,
Chelis Oliveros, aún no se han
pronunciado al respecto, por lo
que se desconocen las posibles
causas o motivos que habrían
llevado a estos múltiples
asesinatos. Se espera que en el
transcurso del día se briden
mayores informes sobre lo
sucedido.

Violencia contra menores en
México

Las niñas, niños y adolescentes
en México han sido víctimas de la
violencia perpetrada por grupos
criminales, ya sea durante
enfrentamientos armados o en
ataques directos. Del 1 de enero
al 25 de abril de este 2023 se ha
reportado el asesinato de 84
menores de edad a lo largo de la
República, según un conteo
realizado por la organización

Causa en Común.
El caso más reciente sucedió a

mediados de abril en tierras
guanajuatenses. En el balneario
de ‘La Palma’ -ubicado en el
municipio de Cortazar- un
comando armado asesinó a siete
personas, entre las que se
encontraba un menor de siete
años.

Pero el asesinato no es el único
delito en contra de los menores,
pues en 2022 se reportaron cerca
de dos mil 200 niñas y niños
desaparecidos en el país. En ese
mismo año se registraron mil 100
infantes asesinados, 429 víctimas
de trata y dos mil 147 de
corrupción.

El estado que concentró el
mayor número de asesinatos fue
precisamente Guanajuato, con 42,
al igual que Michoacán. A estas
entidades le siguieron el Estado
de México, Baja California y
Morelos, con 27, 19 y 17,
respectivamente.

Asesinaron a dos menores junto a su abuela dentro de su casa en GuanajuatoGrave
motociclista
al impactarse
contra un
equino
Redacción
DURANGO, DGO.

Un joven de 24 años de
nombre Álvaro Ezequiel Soto
Moreno, originario de la
localidad Morcillo, ingresó a la
clínica 1 del IMSS, con
traumatismo craneoencefálico
severo, trauma cerrado de
tórax y abdomen, neumotórax
y fractura de tobillo derecho.

Lesiones que se causó la
madrugada de este pasado
sábado al filo de las 02:40
horas, cuando circulaba por la
carretera Durango-Parral a
bordo de una motocicleta
Vento, línea 200, modelo 2021,
color rojo con negro y a la
altura del poblado de su
residencia se impactó contra
un equino, con los resultados
ya descritos.
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Proceso 
El llamado “Quédate en casa” de

hace tres años, cuando la
pandemia de covid-19 alcanzó a
México y lo puso de cara a la
muerte, hoy sólo es un triste
recuerdo que la mayoría de la
gente quiere borrar mientras va
al cine o a un concierto sin
cubrebocas, hace fila en un
restaurante para comer sin
restricciones y ya no se preocupa
por si hay camas disponibles en
los hospitales, medicina especial
en las farmacias, tanques de
oxígeno o cualquier tipo de
vacuna para protegerse.

El relajamiento de las medidas
sanitarias contra el SARS-CoV-2
no sólo se ve entre la gente de a
pie, sino entre el mismo gobierno
federal y las autoridades
sanitarias que parecen haber
olvidado el peligro después de
que, a tropiezos y errores,
atendieron la emergencia de
salud más grave de la historia
reciente en el país, que dejó 7.45
millones de contagios y 333 mil
876 defunciones oficiales
confirmadas, sin tomar en cuenta
el exceso de mortalidad.

Sin embargo, una muestra clara
de que los contagios siguen en la
sexta ola de la enfermedad, es el
del propio presidente Andrés
Manuel López Obrador, quien el
domingo 23 tuvo un “desmayo
transitorio” mientras estaba en
Mérida, Yucatán, que lo obligó a
suspender su gira de trabajo. A
las pocas horas informó en sus
redes sociales que, por tercera
vez, lo atrapó el virus, a sus 69

años y con antecedentes
cardiacos y de hipertensión
arterial.

Especialistas coinciden en que,
aunque la pandemia ya no sea
tan grave, deben seguir las
campañas de prevención y
vacunación y preparar el sistema
de salud para posibles rebrotes o
nuevos virus.

“Cuadro clínico leve”
El martes 25, en la conferencia

en Palacio Nacional, el secretario
de Salud, Jorge Alcocer, informó
que, según el comportamiento
del virus a tres años, “el cuadro
clínico de las afecciones actuales
es leve, con síntomas de
inflamación de las vías
respiratorias altas; es decir, del
tracto respiratorio de la nariz, de
la garganta y, desde luego, con
fiebre y cansancio”. Esa, dijo, fue
la sintomatología que tuvo López

Obrador, quien mejoró “con la
toma de paracetamol, de líquidos
y descanso”.

Hugo López-Gatell,
subsecretario de Prevención y
Promoción de la Salud, explicó
que la pandemia de covid-19 “va
en buena reducción”, pues, tras
una meseta de ocho semanas de
contagios a la baja, entró en una
reducción más rápida. Hasta ese
día la ocupación hospitalaria por
enfermedad respiratoria estaba
en 3% de camas generales y 1%
de camas para personas
“críticamente enfermas”; es decir,
con intubación.

Y añadió: “Es muy probable que
estos números, 3% y 1%, o cifras
semejantes, sea ya el
comportamiento general de la
ocupación hospitalaria para
enfermedad respiratoria aguda.
No necesariamente representa

covid”. Y destacó que el indicador
de mortalidad en las últimas dos
semanas registra “menos de dos
dígitos” en promedio diario.

El subsecretario añadió que la
expectativa de la infección por
SAR-CoV-2 es que “permanezca ya
por siempre en la humanidad,
como una enfermedad
respiratoria”. Sobre la cobertura
de vacunación a escala nacional,
dijo que se alcanzó 84% en
general, del cual 91% son
personas de 18 años en adelante;
64% son de 12 a 17 años y 61% de
5 a 11 años.

En la Ciudad de México, según
cifras de la Secretaría de Salud
(Sedesa), la pandemia también va
a la baja, aunque las autoridades
ya no dan conferencias sobre el
tema, sólo emiten reportes
semanales. En el más reciente
informe (el 24 de abril) se registró

que al 16 de abril 100 personas
estaban hospitalizadas, de las
cuales 69 ocupaban camas de
atención general y 31 con
ventilación artificial.

Y el acumulado de vacunación
marca que ocho millones 659 mil
387 personas tuvieron su primera
dosis (100.7%), ocho millones 134
mil 579, la segunda (94.6%); y
sólo siete millones 667 mil 22
(89.2%) se pusieron el primer
refuerzo con biológicos de Astra
Zeneca, Pfizer, Moderna y
Sputnik.

A partir del 21 de diciembre de
2022 en la Ciudad de México se
comenzó a aplicar a los mayores
de 18 años la vacuna Abdala,
fabricada en Cuba, pero sin
aprobación de la Organización
Mundial de la Salud (OMS). Hasta
el 24 de abril se habían aplicado
257 mil 863 dosis.

Covid: lo que el gobierno no aprendió de la pandemia
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Proceso
CIUDAD DE MÉXICO.

El coordinador panista en el
Senado de la República, Julen
Rementería del Puerto, advirtió
que las leyes que se aprobaron el
día de ayer a manera de “fast
track”, serán impugnadas ante la
Suprema Corte de Justicia de la
Nación (SCJN).

Previo al inicio de la sesión para
la instalación de la Comisión
Permanente, Rementería del
Puerto destacó que la bancada de
Morena y aliados realizaron una
serie de reformas al vapor, sin
revisión ni análisis, sin opinión de
expertos o de afectados y sin
Parlamento abierto.

“Concluye una semana que
alerta, donde la democracia y la
libertad están en riesgo
inminente y mortal. El país vivió
una ‘noche negra’, es el capítulo
más negro y vergonzoso en la
historia del Senado lo que ocurrió
del día de ayer, porque fueron
aprobadas decenas de medidas
que dejan en el desamparo a
millones de mexicanas y
mexicanos, por eso
impugnaremos gran parte de las
reformas avaladas por Morena y
aliados”, señaló el legislador.

Rementería fue más allá y de
plano soltó que el más claro

simbolismo de que Morena está
ya a espaldas de la sociedad se dio
ayer: imposibilitados de sesionar
en el Senado, la sede de
representación de las entidades
federativas.

Sin pudor terminaron
aprobando lo que les fue
ordenado, sin cambiar una coma,
en un salón cualquiera, fue el acto
más

Para el panista, la democracia

agoniza porque la división de
poderes, con la dignísima
excepción del Poder Judicial, se
extinguió por abyección de la
mayoría, también el federalismo.

Abundó: “El origen de esta
crisis: el rechazo a nombrar
comisionados del INAI que
mantiene inoperante a la
transparencia en México. Esta
negativa está fundada en un
hecho claro: nunca en la historia

había habido una corrupción tan
vasta y cínica como la que ha
impuesto Morena en todo el país,
por ello las y los senadores del
PAN tomamos la decisión de
impedir la utilización del Senado
para avalar un abuso legislativo”.

El saldo institucional es brutal,
según el senador blanquiazul:

Destruyeron a la Financiera
Rural, al Insabi, al Conacyt, a
Fonatur, dejando a millones de

mexicanos sin medicinas ni
consultas; los campesinos,
desamparados; los
investigadores, abandonados; los
estudiantes, sin posibilidad de
prepararse en el exterior;
trabajadores y empresarios del
turismo, sin respaldo, Morena
quiere corrupción y mantenerse
en el poder al costo que sea, por
eso le estorban la transparencia y
la democracia.

Leyes que se aprobaron en “fast track” serán
impugnadas ante la SCJN: Julen Rementería

Proceso 
Un camión turístico cayó a un

barranco de 15 metros y dejó un
saldo de 18 muertos y 33
lesionados.

El hecho ocurrió alrededor de las
21 horas del sábado sobre la
carretera federal 200, de Tepic-
Puerto Vallarta en el kilómetro 59,
a la altura de la localidad de
Mesillas, municipio de
Compostela.

Entre los lesionados se
encuentran menores de edad y
adultos mayores quienes fueron
trasladados a diferentes
hospitales.

El autobús blanco de la marca

Irizar se dirigía de Guadalajara a
Rincón de Guayabitos, una zona
turística de playa. De manera
preliminar se informa que el
camión sufrió una falla mecánica,
lo cual derivó en que se saliera de
la carretera y cayera al barranco.

A través de Twitter, el alcalde de
Guadalajara, Pablo Lemus
informó que en coordinación con
el gobierno estatal trasladarían a
los lesionados a esta ciudad.

Detalló que el helicóptero de la
policía de Guadalajara trasladaría
de un menor de edad para recibir
atención médica y que se les dará
apoyo a las familias afectadas en
el accidente.

Autobús turístico cae a
barranco en Nayarit y deja
18 muertos y 33 heridos
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Forbes 
El presidente ucraniano,

Volodímir Zelenski, abordó hoy
los preparativo para la próxima
cumbre de la OTAN de julio en
Vilna (Lituania), en una
conversación telefónica su
homólogo francés, Emmanuel
Macron, según un comunicado
difundido este domingo por la
presidencia ucraniana.

Allí “se habrán de tomar
decisiones firmes y concretas”
sobre las garantías de seguridad
para Ucrania y “habrá de
comenzar” el procedimiento para
invitar a Ucrania a ingresar en la
alianza, destacó la nota.

Durante la “significativa”

conversación telefónica, que duró
más de una hora, ambos líderes
“coordinaron posiciones en
vísperas de importantes eventos
internacionales” y trataron las
opciones para “consolidar” el
apoyo de otros socios
internacionales para la conocida
como “Fórmula de Paz
Ucraniana”. Además, Zelenski
informó a Macron “en detalle”
sobre la situación en el frente de
guerra y las perspectivas
existentes sobre cómo se
desarrollará en los próximos
meses de mayo y de junio.

El presidente ucraniano
agradeció a su homólogo francés
el apoyo militar que ha

proporcionado París hasta la
fecha y ambos consensuaron
“soluciones adicionales que
reforzarán el potencial de Ucrania
en el campo de batalla”.

“La velocidad y especificidad de
la respuesta es muy importante,
es algo que incrementa de forma
significativa nuestras
capacidades Zelenski, y expresó
su aprecio a la confirmación de
Francia de que proporcionará a
un “potente paquete” a las
fuerzas armadas ucranianas.

Según recordó la agencia
ucraniana “Unian” se trata de la
tercera conversación telefónica
entre Zelenski y Macron en el
curso de este mes.

Zelenski y Macron abordan preparativos
para la cumbre de la OTAN en Vilna

Infobae 
El candidato del gobernante

Partido Colorado, Santiago Peña,
se convirtió este domingo en el
presidente electo de Paraguay,
con un 42,93 % sobre el liberal
opositor Efraín Alegre (27,52 %),
según los resultados
provisionales del Tribunal

Superior de Justicia Electoral
(TSJE). “Hoy no estamos celebran
un triunfo personal, sino la
victoria de un pueblo que escogió
el camino de la paz social”, dijo
Santiago Peña en su primer
discurso como presidente electo.

Además, agradeció Horacio
Cartes, presidente del Partido

Colorado, el ex mandatario
sancionado por EEUU, de quien es
su delfín: “Tu aporte, presidente,
no se paga sino con la moneda
del aprecio y de la valoración”.

Durante su breve intervención,
Peña prometió desterrar el
fatalismo en el que están
inmersos muchos paraguayos y

dijo que desde mañana
comenzará a diseñar el Paraguay
que todos desean.

Procedente inicialmente de las
filas liberales, el economista y ex
ministro se convirtió en el nuevo
mandatario electo de Paraguay,
con una amplia ventaja frente a
Efraín Alegre.

Sonriente y amable, el
economista conservador Santiago
Peña, electo este domingo por
amplio margen  presidente de
Paraguay, logró retener el poder
para el Partido Colorado, pese a
sus fuertes divisiones, en medio
de acusaciones de corrupción
contra sus principales líderes.

Santiago Peña, presidente electo de Paraguay



Podría decirse: “de cualquier
manera Juan te llamas”. Si don
Andrés Manuel solamente
padece Covid-19 y su
presentación personal o a través
de un video se dará justo cuando
se termine la cadena de
“pendientes” sobre los cuales
sería severamente criticado y
tendría que dar la cara, bien por
la recuperación, mal por la
estrategia engañosa con la cual
puede observarse, en los
momentos más delicados para el
país prevalece el engaño, las
situaciones críticas en donde se
encuentra el beneficio de “caer
como anillo al dedo”.

Toda la atención gira en torno al
estado de la salud del
tabasqueño. Se cuentan por
millones los envíos, a través de
las redes, en los cuales se pone en
duda solamente padezca Covid-
19. Su ausencia, las cancelaciones
de giras, de presentaciones, de la
Cumbre a la cual le tenía mucha
confianza para poder hacerse de
un mediocre liderazgo en
Latinoamérica, abonan a las
dudas. Sin embargo don Adán
Augusto no se ve preocupado, el
Doctor Muerte López Gatell y su
jefe, el titular de Salud, Jorge
Alcocer, aparecen muy
sonrientes, diríase felices y a ello
contribuyó enterarse de haberles
dado la responsabilidad de
comprar y distribuir los
medicamentos, actividades
convertidas en uno de los
mejores negocios del sexenio.

Inclusive, Alcocer, aseguró la
aparición del primer mandatario
el próximo viernes. El
padecimiento dio pie a la
estrategia o ¿la estrategia, el
engaño, comenzó con el anuncio
de la enfermedad? Porque justo
estando el Ejecutivo ausente les
da por la aprobación al vapor de
13 iniciativas. Los diputados
trabajaron durante 24 horas lo no
hecho durante meses. Apareció
por encanto la desaparición del
Insabi y como todos andan
cuestionando lo de la salud, por
ahora nadie exige rendición de
cuentas, tampoco se cuestiona la
entrega de la operación del Tren
Maya al Ejército y menos aún se
opina sobre el manejo del espacio
y de la intromisión militar sobre
la operación de la Seneam, de los
encargados de brindar Servicios a
la Navegación en el Espacio
Aéreo. Silencio total en torno a la

eliminación del Conacyt, entre
otras.

Es para criticarse abiertamente
ninguna de las iniciativas
aprobadas cubrió el mandato del
reglamento de la Cámara. No
pasaron por Comisiones, los
obedientes curuleros de Morena
y aliados o cómplices o rémoras,
se dieron a la tarea de votar sin
conocer siquiera los contenidos y
esto ha sido aceptado por el
aspirante a la candidatura
morenista al gobierno de Puebla,
el cuestionado Ignacio Mier,
quien, como se recordará, entre
otras barbaridades declaró sobre
los señalamientos a uno de sus
pares y paisano acusado de
violación a jóvenes: “si lo hizo, no
fue en su horario de trabajo”. Ese
Nacho, habla del envío de lo
aprobado a la Cámara de
Senadores, en donde tienen unas
cuantas horas para aprobar o
enviar a la congeladora, porque
se ve difícil aprueban un periodo
extraordinario a no ser ya esté
preparada la agenda de temas a
discutEl reyecito Andrés Manuel
López Obrador se muestra
crecientemente desesperado,
irritado y muy violento en sus
matinés que cada vez son menos
políticas y en las que ya casi no
hay poesía ni interpretaciones
musicales.

Y lo peor es que violenta a sus
siervos que, como él, también
son cada vez más irracionales y
están más fanatizados.

Uno de sus cortesanos, César
Cravioto --con bien ganada fama
de “porro”-- dio furiosos
manotazos a la también
senadora Guadalupe Saldaña y,
paradójicamente lo atestiguaron
colectivos feministas que
empujaban la aprobación de la
minuta de la llamada “ley tres de
tres” con la que se cierra el paso
a cargos públicos a aquellos que
maltratan mujeres e incumplen
el pago de pensiones
alimenticias.

Cravioto, suplente de Martí
Batres –otro al que se considera
golpeador--, tampoco cumple con
su obligación de pagar pensión
alimenticia, de acuerdo con
señalamientos de Xóchitl Gálvez,

Representante de las
ambiciones presidenciales de
Claudia Sheinbaum, Cravioto está
que ni mandado a hacer para
estrenar la “tres de tres”.

Y mientras lo anterior sucedió

en la Cámara Alta, en las calles
los fanáticos de Su Majestad
Andrés Manuel Primero ejercían
violencia física sobre un vehículo
en el que supuestamente salía del
edificio de la Suprema Corte de
Justicia de la Nación la ministra
presidente Norma Piña a quien
acosan desde hace ya más de una
semana. La furia, la rabia con las
que AMLO se ha referido a la
mayoría de los integrantes del
máximo órgano jurisdiccional
han sido inyectadas a la turba
que, por si fuera poco, ha sido
alentada por personajes tan
impresentables como el
veracruzano Cuitláhuac García y
otros de la misma calaña.

Y esto apenas empieza.
Cada día que pase de aquí en

adelante el monarca se sentirá
más frustrado y será más
violento en sus llamados a los
legisladores federales y ni qué
decir de los rudos epítetos que
lanzará a los ministros de la SCJN
cuando fallen en el sentido de
que la mayor parte de sus nuevas
leyes –el Plan B electoral, para
empezar-- van en contra de la
Constitución General.

Quienes presumían aquello de
que su movimiento era pacífico,
que no rompían ni un vidrio,
están a punto de crear un
violento desmadre en la sociedad
que no reacciona.

Y todo por la frustración, las
corruptelas, los caprichos de
quien habita en Palacio Nacional.

¿No cree usted?
REFORMAS DE QUINTO

PATIO
Andrés Manuel de México es ya

la personificación misma del
Congreso de la Unión…

… ¡es el soberano!
Y por eso ya trascendió aquello

de ordenar a sus súbditos en las
Cámaras que a los edictos reales
que les envía “no les cambien ni
una coma” …

… para llegar ahora a dictarles
públicamente que desaparezcan
organismos autónomos
constitucionales…

… como fue el caso del INE…
… y ahora es el del INAI.
Ha sido grotesco, vergonzoso,

ver a las borregadas –la canalla
cuatrotera-- de ambas Cámaras
despachar en escasas horas 20
cambios al orden jurídico sin
siquiera saber qué es lo que
hacían.

En menos de media semana, en
escasas horas, los siervos de
AMLO se zurraron sobre la
legalidad al “desaparecer” 8 mil
500 millones de pesos junto con
la Financiera Rural… el INSABI,
con 4 mil 500 millones más… el
Consejo de Salubridad General,

para dejar todas las decisiones en
manos ¡de Hugo López-Gatell!...
disposiciones clave como la
instantáneamente ya aprobada
gran ideota de restringir la
producción de fentanilo clínico,
vital para enfermos con dolores
extremos.

Y, signo del lopezobradorato,
intensificaron la militarización
del país, al pasar el Tren Maya a
los vastos dominios de la
Secretaría de la Defensa
Nacional… crearon la línea aérea
del Ejército… les dieron a los
generales el control de las vías
férreas y del espacio aéreo… y,
por si fuera poco, dispusieron del
80% del dinero que pagan los
extranjeros por ingresar al país –
que se calcula fue de 532 mil
millones de pesos el año anterior-
- para entregárselos a la SEDENA,
en detrimento de las finanzas de
FONATUR.

Además, los siervos guindas, en
San Lázaro, lo mismo que los del
Paseo de la Reforma –
despachando temporalmente en
la casona de la Plaza Lerdo de
Tejada-- aprobaron una regresiva
ley ¿de Ciencia? que prohíbe a
investigadores determinar sus
proyectos libremente, pues ahora
será el Estado –cualquier cosa
que los cuatroteros entiendan
por Estado-- el que decidirá qué
se investiga y cuánto dinero se
destina a esas investigaciones…
y, al estilo del Soviet Supremo,
quiénes se irán al archipiélago
Gulag.

Asestaron también un golpe a la
burocracia pues, con la
aprobación de las bancadas del
Movimiento de López Obrador, ya
se permite al FOVISSSTE
descontar 30% de su sueldo a
quienes tengan un adeudo con
esa que aún es una institución.

¿Cuántos y cuáles de esos
cambios de quinto patio que
fueron interpretados como
ukases del reyecito terminarán
en la Suprema Corte de Justicia,
pues adolecen de ilegalidad?

Casi todos. Ya lo verá usted.
INDICIOS

Sólo el paso del tiempo dirá si
esa visita, la tarde del viernes, de
Ricardo Monreal a Palacio
Nacional lo beneficia, lo
perjudica… ¡o todo lo contrario!
Acompañado por casi todos los
morenistas --a quienes se
sumaron las rémoras verdes, lo
mismo que las del PT y las que
quedan del ya desaparecido PES-
-, el zacatecano declaró que
acudieron a saludar y desear
mejoría en la salud del monarca
Andrés Manuel Primero de
México, cuando fue evidente que
los citaron para dictarles “línea”.

* * * Cada vez es menos creíble
que el reyecito haya sufrido un
tercer contagio del virus que
provoca el Covid. En menos de
seis días ya se reunía con los
senadores de Morena y con sus
cuatro pretendientes al trono --
Marcelo Ebrard, Claudia
Sheinbaum, Adán (Augusto)
López y el propio Monreal-- sin
que ninguno adoptara la mínima
práctica de protección, pues de
haber sido cierto el padecimiento
AMLO aún habría estado en la
etapa contagiosa. * * * Cual si
fueran “buenos hermanos” de
una familia totalmente
disfuncional, los príncipes
herederos Claudia del Zócalo y
Adán de Bucareli protagonizan el
primer pleito de la semana. El
jueves por la noche, el secretario
de Gobernación reveló que 11 mil
gasolineros han sido
extorsionados por fruncionarios
de la PROFECO, con pagos ilegales
que superaban los 3 mil millones
de pesos al año. Fue en una
entrevista en Canal 14, del
Sistema Público de Radiodifusión
en donde el príncipe peleonero
aseguró que servidores públicos
de esa dependencia, encabezada
por Ricardo Sheffield, cobraban -
y podrían seguir cobrando- un
moche de entre 20 y 25 mil pesos
mensuales a estaciones de
servicio de todo el país. Y ayer, en
Guanajuato, teniendo a Sheffield
como anfitrión, la princesa,
favorita del reyecito, intentó
obviar la corrupción que tiene
décadas en esa Procuraduría,
declarando en otra entrevista “a
modo” lo siguiente: “"No creo que
sea muy bueno criticarse
internamente". ¡Cuaz, pum, zaz!
resonaron los golpes en Bucareli.
* * * El 14 de agosto de 2021 le
avisé aquí de la inminente
detención de quien entonces
ocupaba la cartera de titular de la
Unidad de Administración y
Finanzas de SEGALMEX, Oscar
Navarro Gárate. Ese día
presentaba su renuncia, luego de
haber estado ahí poco más de un
año. Esa dependencia que
presuntamente debe acercar los
mínimos de alimentación a los
más necesitados arrastra un
gigantesco fraude de casi 20 mil
millones de pesos. Navarro
Gárate lo denunció y ahora él es
el acusado. En este acto de
enorme corrupción están
implicados –y cubiertos por el
manto de la impunidad-- hijos de
prominentes fruncionarios y
excolaboradores cercanos del
reyecito de Palacio Nacional. * * *
Y por hoy es todo. Le deseo, como
siempre ¡buenas gracias y
muchos, muchos días!
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El universo cripto ha ido ampliándose
con el bitcoin, ethereum, litecoin o bitcoin
cash.    Alrededor de las criptomonedas
hay toda una literatura cada vez más
extendida: una a favor de su utilidad y
como rostro de un futuro que parece
inevitable, sin dinero físico de por medio,
la sepultura de todas las monedas y los
billetes contantes y sonantes.

Otra es negra: habla de fraudes, lavado
de dinero, de servir al crimen para evadir
a los bancos y a los sistemas financieros
proporcionándoles desde internet un
mundo financiero paralelo grisáceo y
opaco. El dinero de la mafia va al universo
del dinero digital, al menos, eso dicen las
malas lenguas.

Algunas webs como bitcoin.org ofrecen
el anonimato en las transacciones y pagos
rápidos internacionales: “Los bitcoins
pueden ser transferidos desde África a
Canadá en 10 minutos. No existe un banco
que retrase el proceso, ni honorarios
escandalosos y no puede congelarse la
transferencia”.

Sin una regulación internacional,  las
criptomonedas siguen estando fuera de la
arquitectura financiera actual. En la UE,
no solo preocupa la afectación a los
clientes, sino el lavado de dinero
detectado a través de los bitcoins:
recientemente Chainalysis señaló que en
2022 se lavaron más de 26 mil millones de
euros de criptomonedas adquiridas a
través de fondos ilegales. 

Ha sido todo el dinero opaco detrás de
los criptoactivos lo que motivó a que el
pasado 20 de abril, el Parlamento Europeo
aprobase la primera Ley de Regulación de
Criptoactivos que venía discutiendo con
profundidad en los últimos meses. Tras
una serie de consultas y debates, la
primera legislación europea al respecto
fue aprobada por 529 votos a favor; 29 en
contra y 14 abstenciones. 

La UE tiene  la primera gran
normativa para rastrear las transferencias
de criptoactivos, prevenir el blanqueo de
capitales y cuenta con un marco de
supervisión para la protección de los
clientes. 

Dicha legislación sienta las bases
para que sus veintisiete países miembros,
puedan rastrear las transferencias de
criptoactivos como bitcoins y tokens de
dinero electrónico.

El texto, que fue acordado
provisionalmente por los negociadores del
Parlamento Europeo y el Consejo Europeo,
en junio de 2022, tiene como objetivo
garantizar que las transferencias
criptográficas, como es el caso de
cualquier otra operación financiera,
logren rastrearse siempre y las
transacciones sospechosas puedan

bloquearse.
“La llamada "regla de viaje", ya utilizada

en las finanzas tradicionales, cubrirá en el
futuro las transferencias de criptoactivos.
La información sobre la fuente del activo
y su beneficiario tendrá que "viajar" con
la transacción y almacenarse en ambos
lados de la transferencia”, de acuerdo con
el texto aprobado.

La ley también cubriría las transacciones
superiores a los mil euros de las llamadas
billeteras autohospedadas (una dirección
de billetera de criptoactivos de un usuario
privado) cuando interactúan con billeteras
alojadas administradas por proveedores
de servicios de criptoactivos. Las reglas no
se aplican a las transferencias de persona
a persona realizadas sin un proveedor o
entre proveedores que actúen en su
propio nombre.

A COLACIÓN
Esta primera ley ha sido un gran paso

para la UE.  Conocida como MiCA, esta ley
de mercados de criptoactivos regula la
relación entre emisores y proveedores de
servicios, con el objetivo de proteger a
consumidores e inversores, así como para
aumentar la estabilidad financiera y la
innovación. La ley se pondrá en marcha a
partir del segundo semestre de  2024.

En la opinión de Stefan Berger,
eurodiputado por el Partido Popular
Europeo (PPE), la UE queda a la
vanguardia de la economía simbólica y
los consumidores estarán protegidos
contra el engaño y el fraude.

Por su parte, Ernest Urtasun,
eurodiputado miembro de la Comisión de
Asuntos Económicos y Monetarios sobre
transferencias de criptoactivos, refirió que
los flujos ilícitos de criptoactivos se
mueven rápidamente en todo el mundo,
con una alta probabilidad de que nunca se
detecten. 

Pero también permitirá operar bajo un
marco de mayor seguridad, apuntó a su
vez, Assita Kanko, miembro de la
Comisión de Libertades Civiles, Justicia y
Asuntos de Interior.

La ley aprobada faculta a los veintisiete
países miembros de la UE, a elegir de
manera soberana a la autoridad que
mejor encaja, para llevar a cabo las
labores de regulación y supervisión de los
criptoactivos.

Cuando más apurados estaban en defender
organismos y programas de sexenios
anteriores que el presidente López Obrador
quiere eliminar, los diputados de oposición
fueron sorprendidos con el inesperado deceso
del Insabi.

Emmanuel Reyes Carmona (Morena),
presidente de la Comisión de Salud, subió a
tribuna para anunciar que la reforma a la ley
en la materia era para sentar las bases de la
concurrencia de la federación y las entidades
en los servicios correspondientes. Y que, “para
tal efecto, el Insabi desaparece y sus funciones
se integran al IMSS Bienestar”.

De golpe, en un auténtico albazo legislativo,
porque fue un dictamen que llegó un par de
horas antes a San Lázaro, este martes 25 de
abril las bancadas 4T jalaron el gatillo para
darle muerte al Insabi, el Instituto de Salud
para el Bienestar que ahí, en esa Cámara,
Morena y sus aliados crearon en 2019 para que
México tuviera un sistema de salud como
Dinamarca. Tales fueron las expectativas
presidenciales.

“Impulsar este proyecto es sumarnos a la
política pública del presidente Andrés Manuel
López Obrador. ¡Que viva el IMSS!”, celebró
Reyes Carmona.

Tenía la misma enjundia que el 23 de octubre
de 2019, 42 meses atrás, cuando desde la
misma tribuna festejó: “Desaparece hoy el
Seguro Popular para darle paso a una
institución de gran envergadura que se llama
Insabi”.

La justificación oficial fue que los rezagos
heredados y los intereses de las farmacéuticas
impidieron concretar los objetivos del
Instituto. Y que, además, se atravesó la
pandemia.

La realidad es que su titular, Juan Antonio
Ferrer Aguilar, nunca resolvió el problema del
abasto. Y desde hace más de un año era Zoé
Robledo, titular del IMSS, el responsable de
tratar de sustituir los servicios que se
canalizaban a través del Seguro Popular para
la población que no es derechohabiente.

Además, varios de los malos augurios
expuestos por la oposición en San Lázaro, hace
tres años y medio, se cumplieron.

“Le rinden un homenaje a la incompetencia
que jamás habíamos visto. Hoy muere el
Insabi. Diría descanse en paz, pero no merece
descansar en paz, porque fue un gran engaño;
realmente jamás existió el Insabi”, resumió el
diputado Jorge Triana (PAN).

Fue significativo el reclamo de Frinné Azuara
(PRI), exfuncionaria del Seguro Popular y del
IMSS Bienestar, y quien en 2019 fue parte de
los votos a favor de la creación del Insabi, un
dictamen que dividió a los priistas, quienes en
su mayoría se abstuvieron o se ausentaron.

“El Fondo de Protección contra Gastos
Catastróficos que nosotros los priistas le
entregamos a Morena fue de 102 mil millones

de pesos para la atención de todo tipo de
cánceres, enfermedades raras, VIH, infartos,
hasta la fecha no sabemos en dónde pararon
esos recursos”, cuestionó.

El exsecretario de Salud y extitular del
Seguro Popular, Salomón Chertorivski, mostró
las cifras del descalabro: mientras aquel
esquema atendía en un año a 7 mil 406
mujeres con cáncer de mama, con el Insabi a
4 mil 600; y en los casos infantiles, el
defenestrado Seguro daba tratamiento a mil
721 pacientes; la ocurrencia de este sexenio
fue de sólo 368. Es decir, una caída de 79%.
“¡Tres mil niñas y niños fallecieron por no
tener medicamentos contra el cáncer!”,
recordó el legislador de Movimiento
Ciudadano.

Con cifras oficiales, el diputado de MC siguió
con la escalofriante comparación: “Cuidados
intensivos neonatales, 10 mil 525 atendidos
con el Seguro Popular, 4 mil 389 atendidos por
el Insabi, 58% menos. Tumor maligno de
próstata, 889 atendidos por el Seguro Popular,
517 atendidos por el Insabi, 42% menos.
Vacunas del virus del papiloma humano, 3
millones de dosis aplicadas con recursos del
Seguro Popular, vacunas atendidas en el
periodo del Insabi en el último año, 100 mil”.

El diputado Chertorivski les dio la razón a los
autores del entierro: “Ha sido un fracaso
monumental”. Pero ¿qué vamos a construir
para sustituirlo?, preguntó al advertir que la
nueva propuesta no tiene viabilidad.

El diputado Marcelino Castañeda (PRD)
pronosticó al respecto: “Es darle más carga al
Seguro Social, cuando está al borde de la crisis.
En dos años, aquí se estará nuevamente
discutiendo la desaparición”.

En pleno sepelio de lo que sólo fue una
quimera, Ignacio Mier Velazco, jefe de la
diputación mayoritaria de Morena, comentó:
“Siempre es bueno rectificar, nunca es tarde”.

La duda es inevitable: ¿Es el Insabi el sello
de la casa? ¿O se trata de un yerro aislado en
medio del cambio de régimen?

Imposible responder ahora con evidencias.
Pero cuando le restan 18 meses al sexenio,

también vale el cuestionamiento que exige
una contestación urgente: ¿Se hará cargo la
Auditoría Superior de la Federación al
entregarle a la Cámara de Diputados el reporte
forense del fiasco?

Porque, entre enero de 2020 y septiembre de
2022, se registró en México “un exceso de
mortalidad” por todas las causas de 793 mil
625 fallecimientos.

Y, si vivimos en un Estado de derecho, se
deben rendir cuentas, establecer responsables
y saber qué tanto esa negligencia institucional
es una de las causas que explicarían esa cifra
que el Inegi difundió en febrero anterior.

¿O es que acaso con el entierro de un
membrete basta, cuando durante su inepta
existencia hubo miles de entierros de vidas
humanas?
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“Era más grande de lo que

creíamos”, dice Edgar Degas, bajo
un cielo opaco. Frente a él y varias
personas, todas de negro, algunas
detrás de un pañuelo, otras bajo
sombreros anchos, hay un cajón.
Es el funeral de Édouard Manet.
El paisaje íntimo, en palabras de
Antonin Proust, se completa con
“coronas de flores y muchas
mujeres”. El cuerpo, frío,
maquillado, prolijo, es una
definición del mundo y marca el
final de su obra: todos los
movimientos que deslizó sobre el
lienzo terminaron. Su obra está
concluida. Luego, sí, vendrán las
interpretaciones. Nuevas
interpretaciones. Hasta ese
momento, hasta su muerte, los
entusiastas de su obra eran más
bien un puñado de amigos, locos,
visionarios. Pero aquella tarde en
el Cementerio de Passy, París,
Francia, con la presencia de Émile
Zola, Alfred Stevens, Claude
Monet y tantos otros, ante el
silencio atronador de la muerte,
bajo un cielo opaco, entre mujeres
y flores, la verdad cayó de golpe:
Manet ya era parte de la historia.

Durante su vida, en cambio, la
negativa fue una constante: no
aceptaban sus cuadros en los

salones oficiales y recibía
cotidianamente el pulgar abajo
de la crítica. Cuenta Juan Gabriel
Batalla que “Manet quería el
reconocimiento a su manera, no
a cualquier precio, y eso fue lo
que llevó a realizar una serie de
obras escandalosas, destrozadas
por la crítica, que causaban risa a
los visitantes y que son,
justamente, algunas de las más
reconocidas de todo su trabajo,
como Almuerzo Campestre y su
Olympia, ambas de 1863″. Sin
dudas son dos de sus cuadros
más icónicos. ¿Qué era lo que
molestaba? Hay una anécdota
que cuenta Michael Fried en su
exhaustivo y pormenorizado libro
La modernidad de Manet. Cuando
Gustave Courbet, máximo
representante del realismo, ve
Olympia dice: “Es plana, no está
modelada; es como la Reina de
Corazones después de un baño”.
Manet le responde: “Al final,
Courbet nos aburre con su
modelado; ¡su ideal es una bola
de billar!”.

LA CRÍTICA 
Efectivamente, lo que a Manet

se le criticaba era, explica Fried,
“su aparente inacabado, su
inexplicable falta de detalles”.
Para la segunda mitad del siglo

XIX, el academicismo persistía,
pero el mundo había cambiado.
¿Los artistas estaban a la altura?
Para Baudelaire, no. “Sin duda es
excelente estudiar a los antiguos
maestros para aprender a pintar,
pero no puede ser más que un
ejercicio superfluo si su finalidad
es comprender el carácter de la
belleza presente”, escribió en El

pintor de la vida moderna. En ese
texto publicado en 1863 explica
que “la modernidad es lo
transitorio, lo fugitivo, lo
contingente, la mitad del arte,
cuya otra mitad es lo eterno y lo
inmutable”, y se pregunta: “¿Qué
pensarían de un artista al que
hubieran encargado hacer el
retrato de un pura sangre, célebre
en las solemnidades del
hipódromo, si limitara su
observación a los museos, si se
contentara con contemplar el
caballo en las galerías del pasado,
en Van Dyck, Bourguignon o Van
der Meulen?”

Si “pocos hombres están
dotados de la facultad de ver”
pero “todavía hay menos que
posean el poder de expresar”, lo
que Baudelaire escribe en ese
ensayo es un reto, una proclama,
un cachetazo. En definitiva, le
pide a los artistas que se
arriesguen. Y Manet, que aún
estaba aprendiendo de los viejos
maestros, a los que le tenía el
suficiente respeto como para no
copiarlos de forma descarada,
entiende el mensaje. De hecho, es
posible que lo hayan discutido en
más de una ocasión. Lo prueba el
pequeño retrato que hizo de
Baudelaire en 1865, dos años
antes de la muerte del poeta.
Manet era apenas once años más
joven: eran contemporáneos y
compartían las mismas
preocupaciones en torno al arte.
Ambos entendían que el mundo
había cambiado radicalmente: las
fábricas, las ciudades, las
multitudes, el anonimato, “la

metamorfosis cotidiana”. ¿Qué
debían hacer los artistas?
“Encontrar el sabor amargo o
embriagador del vino de la Vida”,
concluye Baudelaire en su ensayo.

LA PINTURA MODERNA
El crítico Clement Greenberg

define a la modernidad como un
proceso de autocrítica inminente
cuyo objetivo último, explica en
el libro La pintura moderna, es
determinar su “esencia
irreductible”, aunque jamás se la
encuentre. Es, antes que nada,
una búsqueda permanente. Si
antes, el realismo “utilizó el arte
para ocultar el arte”, es decir,
imitar a la realidad evitando que
se hable sobre los materiales con
los que se hacían esos retratos y
paisajes, “la modernidad utilizó el
arte para llamar la atención hacia
el arte”. Para los maestros
antiguos, dice Greenberg, la
superficie plana, el pigmento y el
soporte “fueron tratados como
factores negativos”. En cambio,
“los pintores modernos
consideraban esas limitaciones
como factores positivos que
debían ser reconocidos
abiertamente”, por lo que “los
cuadros de Manet se convirtieron
en los primeros cuadros
modernos en virtud de la
sinceridad con que declaraban las
superficies en las que estaban
pintando”.

IMPRESIONISMO 
En los años posteriores a su

muerte, Manet quedó ligado al
Impresionismo —para Michael
Fried, “el movimiento de más
éxito de toda la historia de la

Édouard Manet, el pintor
francés de la vida moderna
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pintura moderna”—, sin
embargo él no se consideraba
parte del grupo de Claude Monet,
Camille Pissarro, Edgar Degas,
Pierre-Auguste Renoir y tantos
otros. Escribe Batalla: “¿Pero fue
Manet un impresionista? Más no,
que sí. Tuvo relación con los
impresionistas, pero no fue parte
del grupo. Es más, cuando estos
hacían sus hoy históricas
exposiciones no participaba de
ellas y realizaba muestras
propias, pagadas de su propio
bolsillo (...) Tampoco negó la
técnica del momento, ya que en
su legado hay varias obras de
tintes impresionistas. Estamos
hablando de una época de mucha
búsqueda, algo esencial en el
espíritu artístico, y Manet era un
buscador, eso sin dudas”. Para
Fried, el “triunfo final” de este
movimiento habla de cómo el
Impresionismo “saturó” a la
pintura moderna y ocultó al
Manet pre-impresionista.

Es que de alguna forma el gesto
transgresoramente moderno no
murió en él. ”Los impresionistas
—escribió Greenberg—,
siguiendo la senda de Manet,
abjuraron de los repintados y
barnices, para que el ojo no
tuviera ninguna duda de que los
colores utilizados estaban hechos
de pintura real que provenía de
botes o tubos”. Esa es quizás la
gran revolución de este pintor
francés que no supo ser valorado
del todo en su tiempo. Y en algún
punto, tiene su lógica. “¿Es el
último de los grandes pintores
clásicos o el primero de los
revolucionarios? ¿Fue el niño
terrible del gran arte persistente,

el alumno un tanto travieso de los
maestros, el restaurador de la
verdadera tradición más allá de la
que se enseñaba en la Escuela de
Bellas Artes? ¿O el gran precursor,
el iniciador de la pintura pura?”,
se pregunta la historiadora del
arte Françoise Cachin, y continúa:
“Por supuesto, todo esto al mismo
tiempo, y en proporciones de las
cuales sólo las alternancias del
gusto son los jueces”.

SUS ÚLTIMOS AÑOS 
Sus últimos años, lo sabía, ya

estaban escritos. De pronto su
salud pendía de un hilo.
Ninguneó los síntomas y rechazó
cualquier tipo de tratamiento.
Cuando decidió tratarse ya era
tarde. Tenía un problema
circulatorio crónico, ataxia,
posiblemente un efecto de la
sífilis, que no mejoró a pesar de
someterse a la hidroterapia. Sabía
que le quedaba poco y trató de
ensanchar su obra, estirarla,
hacerla más grande, más vasta,
más compleja. Durante esos años
finales pintó El bar del Folies
Bergère, una de sus mejores
obras, un ícono de la vida
nocturna parisina y de la Belle
Époque, con la camarera en
primer plano y el espejo
mostrando al lugar y a la gente
detrás. A medida que avanzó la
enfermedad se fue enfocando en
cuadros pequeños. Apenas se
podía mover. A mediados de abril
de 1883 tuvieron que apuntarle
su pierna izquierda. Once días
después, el 30 de abril, recostado
en su cama, envuelto en sábanas
y algunas convulsiones, cerró los
ojos y no los abrió más.

“Era más grande de lo que

creíamos”, dijo Degas. Eso lo
cuenta Jacques-Émile Blanche en
un libro de 1924 titulado Manet.
A la intimidad de ese funeral, con
los años, se le fueron sumando
cosas. Primero, en la tumba, un
epitafio, grabado por Félix
Bracquemond: “Manet et
manebit”, que en latín significa
“Él permanece y permanecerá”:
un curioso juego de palabras en
torno a su apellido. Después, el
busto que hizo el escultor
Ferdinand Leenhoff. También los
restos de su esposa, de su
hermano, de su cuñado, que
descansan a su lado. Luego la
gente: admiradores y estudiosos
de su obra que llevan flores y
dejan caer pensamientos sobre su
tumba. “Era más grande de lo que
creíamos”, dijo Degas. Luego, tal
vez, una lágrima indócil cayó
sobre su mejilla y desapareció en
la manga del saco. En el

cementerio de Passy, bajo un cielo
pálido, aquel 3 de mayo de 1883,
tres días después de su muerte,

Manet pasó a ser parte de la
historia: la del arte, la de la
cultura, la del mundo.
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Infobae 
Aunque la segunda temporada

de la aclamada serie de Prime
video La rueda del tiempo (The
Wheel of Time) aún no llega al
servicio de streaming, se ha
revelado que la tercera entrega
comenzó su filmación hace unos
días, teniendo como escenarios
de nueva cuenta imponentes
escenarios ubicados en diversas
locaciones de Praga.

La producción Amazon Studios
comenzó oficialmente la semana
pasada en el citado país. El rodaje
durará alrededor de seis meses y
se espera que concluya el
próximo 25 de octubre. La
filmación está a cargo de Jordan
Studios, la casa de producción
construida para la serie en una
antigua fábrica de camiones en el
barrio Letňany de la capital
checa. Además, tendrá lugar en
un lugar alrededor de la
República Checa.

Si bien La rueda del tiempo se
convirtió en el programa más
visto de Prime Video después del
estreno de la primera temporada
en 2021, con un total de casi cinco
mil millones de minutos vistos,

desde entonces ha sido superado
por Reacher y The Lord of Rings:
The Rings of Power, que se
lanzaron el año pasado.

Se espera que la segunda
temporada de esta esperada
serie, que sufrió un rodaje difícil
como resultado de la pandemia y

las restricciones relacionadas en
2020 y 2021, debute en Prime
Video a finales de este año. Se ha
confirmado que los actores

habituales de la serie Rosamund
Pike, Daniel Henney, Zoë Robins,
Madeleine Madden, Josha
Stradowski, Marcus Rutherford y

“La rueda del tiempo” dio inicio al
rodaje de su tercera temporada
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Dónal Finn regresarán para la
tercera temporada.

A ellos se les unirán los
miembros del elenco Johann
Myers, Kate Fleetwood, Priyanka
Bose, Taylor Napier, Hammed
Animashaun, Jennifer Cheon
García, Kae Alexander y Meera
Syal. Hace unos días, durante el
JordanCon (festival dedicado al

autor de La rueda del tiempo,
Robert Jordan), Amazon Studios,
anunció que cuatro actores más
se habían unido al elenco: Maja
Simonsen, Ragga Ragnars, Jay
Duffy y Rima Te Wiata.

Praga ha sido un lugar popular
para Amazon Studios durante la
última media década, con la
segunda temporada de Hunters y

ambas temporadas de Carnival
Row también rodando en la
capital checa. El showrunner Rafe
Judkins declaró anteriormente
que ha planeado un total de ocho
temporadas La rueda del tiempo.
Es posible que los productores
quieran acelerar el trabajo en las
próximas entregas.

Esta serie es una de las tres
principales producciones de
televisión que se rodarán en
Praga este verano. La
producción de la segunda
temporada de Interview with
the Vampire está actualmente
en marcha en Barrandov
Studio, y la tercera
temporada de Foundation
volverá a rodarse en la
capital checa a partir de
finales del próximo mes.

Se dice que la segunda
temporada de La rueda
del tiempo estará

tomada del segundo y tercer libro
de la serie, The Great Hunt y The
Dragon Reborn. Sin embargo, no
será la derivación exacta de la
novela, ya que las tramas de la
serie están definidas por los arcos
de los personajes y no
estrictamente por los libros. La
próxima entrega de la serie de
fantasía despegará de donde
terminaron las cosas en la
primera temporada.

En el final de la primera
temporada, después
de que Rand y
Moiraine escapen
en busca de The
Eye of The
World, tienen
un encuentro
mortal con
Dark One,
mientras
que el
resto de
e l l o s
u n e n
fuerzas
con Fal

Dara para luchar contra el villano.
Rand es mayor que el Oscuro con
la ayuda de un tótem que
Moiraine le da, aunque
finalmente se embarca en su viaje
solo. La segunda temporada
retomará ese clímax y explorará
lo que sucede a continuación, y lo
que hacen los protagonistas
mientras el ejército de Seanchan
sale del mar.

Puedes revivir la primera
temporada de La

rueda del tiempo
a través del

servicio de
Prime Video.
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Algunas de las herramientas
más importantes, no solo para la
exploración espacial, sino
también para la investigación y
las comunicaciones en el planeta
Tierra son los satélites que las
agencias espaciales y otras
compañías envían a la órbita del
planeta. Sin embargo, la gran
cantidad de estos artefactos que
se ha acumulado a lo largo de los
años ha generado “basura
espacial”.

En la actualidad, según datos
recopilados por Statista, la
empresa de análisis de datos,
hasta el final del 2022 existían
hasta 6.905 satélites activos en la
órbita terrestre, una gran
diferencia a comparación de los
769 registrados en el año 2000.
Esto no quiere decir que estos
artefactos tengan una vida útil
indefinida. Eventualmente, cada
uno de ellos dejará (o ha dejado)
de funcionar y se convierten en
desechos que tardarán algunos
años en regresar a la tierra.

Este tipo de desechos no son
comparables con la basura
convencional que se produce en
la Tierra pues mientras estos
desperdicios contaminan el suelo,
la basura espacial puede llegar a
contaminar el aire que se respira
y la atmósfera del planeta.

CÓMO UN SATÉLITE PUEDE
CONTAMINAR LA TIERRA

Aunque los satélites hayan sido
enviados al espacio, ninguno
estará en órbita para siempre.
Debido a la fuerza de atracción

del planeta, estos pequeños
objetos fabricados con polímeros,
fibras de carbono, metal y otros
componentes, caerán
progresivamente a la Tierra.
Algunos de ellos, los de menor
tamaño, podrían ser
desintegrados por la atmósfera,
pero los componentes químicos
que liberan pueden ser tóxicos.

Mientras tanto los más grandes
tendrán un destino diferente: su
caída a la Tierra no solo generará
vapores o humo tóxico que será
absorbido por la atmósfera del
planeta, contaminándola en el
proceso, sino que al no
descomponerse, podrían
impactar en la Tierra.

Al momento de ser lanzados, los

científicos especializados calculan
que su caída se produzca en
algún lugar del océano para que
no afecte a ninguna ciudad o
persona, lo cual también significa
que esta agua se contamina en el
proceso. Por ejemplo, la Estación
Espacial Internacional (ISS) ha
proyectado su caída a la Tierra
para el año 2030 y se producirá
en algún punto del Océano
Pacífico.

Aunque la contaminación de la
atmósfera y del agua sean
algunas formas en las que la
basura espacial afecta a la vida en
el planeta, también existe otra, y
es que al lanzar satélites al
espacio, estos instrumentos no
son los únicos que quedan en

órbita.
Componentes más pequeños

que varían de tamaño entre 1
milímetro y 10 centímetros
también dan vueltas alrededor de
la tierra. Estos últimos suman
alrededor de 34.000 y el total
acumulado es de
aproximadamente 8.000
toneladas de desperdicios.

Estos componentes, que se
pueden mover a velocidades de
entre 7 y 15 kilómetros por
segundo, también generan un
impedimento (o al menos una
dificultad adicional) para el
lanzamiento de nuevos satélites,
incluidos aquellos que son
diseñados para mejorar las
comunicaciones. Si

eventualmente alguno de ellos
impactara en un satélite, esto
generaría aún más desechos y las
complicaciones para el
lanzamiento de otros serían aún
más difíciles de superar. La forma
más adecuada de manejar esta
cantidad de material disperso en
la órbita terrestre sería la mejora
de los materiales usados en los
cohetes usados para el
lanzamiento de estos satélites.

Si el lanzamiento se hace con
naves más resistentes a estos
impactos, es más probable que se
generen menos desechos y,
aunque es más complejo,
establecer máquinas que ayuden
a recoger estos desperdicios
podría suponer un beneficio.

Qué es la basura espacial y por
qué afecta a la Tierra
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nnuueevvoo AArrrraannccaa  eell   RReeggiioonnaall
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Ellos son el valor más
importante y este
domingo vivieron un
día espectacular 
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
Con gran expectación, la ciudad

de Durango se preparó para vivir
uno de los eventos más
esperados del año: la carrera
"Nuestros Héroes 2.5K Colors
2023". Desde temprana hora la
avenida Gómez Morín se llenó de
colores y alegría, con la presencia
de más de cuatro mil personas,
entre niños y adultos, que
acudieron para disfrutar de una
mañana llena de diversión y
emoción.

EXCELENTE ORGANIZACIÓN 
El evento, organizado por el

Gobierno Estatal y el DIF, tuvo
como objetivo celebrar el Día del
Niño de una manera diferente y
especial. Con la presencia del
gobernador Esteban Villegas y la

presidenta de DIF Estatal, Marisol
Rosso, la carrera contó con un
ambiente festivo y colorido que
contagió a todos los presentes.

EL PREVIO
Desde temprano, se pudo ver a

las familias llegando con sus
hijos, portando sus kits de
participación, los cuales incluían
camisetas para que los corredores
pudieran llenarlas de color
durante la carrera. El ambiente
estaba cargado de energía y
emoción, mientras que los niños
corrían y saltaban emocionados
en los brincolines y obstáculos
inflables que se encontraban en
la zona de salida.

EL ARRANQUE
Luego de la cuenta regresiva, la

carrera dio inicio y los
participantes iniciaron su
recorrido de 2.5 kilómetros. El
circuito estuvo lleno de coloridos
inflables gigantes y estaciones de
lodo y pintura en polvo, que los
participantes tenían que sortear

CCuuaattrroo  mmiill   ssoonnrriissaass  ddee    cchhiiccooss  yy  ggrraannddeess  
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CCuuaattrroo  mmiill   ssoonnrriissaass  ddee    cchhiiccooss  yy  ggrraannddeess  

para llegar a la meta. La emoción
era palpable en el aire y los niños
y adultos disfrutaron cada
momento de la carrera.

SOLIDARIOS
Además de la diversión y el

entretenimiento, la carrera
también tuvo un fin solidario:
recaudar fondos para la Casa

Hogar del DIF, la cual alberga a
niños en situación de
vulnerabilidad. Gracias al apoyo
de los participantes, se lograron
reunir un total de 480 mil pesos,
los cuales serán utilizados para
brindarles una mejor calidad de
vida a los niños que viven allí.

UNA FIESTA

Al finalizar la carrera, todos los
participantes se reunieron en la
zona de meta para disfrutar de
música y espectáculos en vivo. La
presidenta de DIF Estatal
agradeció a los duranguenses por
su participación y su
generosidad, y aseguró que la
carrera se volverá a realizar en el
próximo año.

ÉXITO TOTAL
En resumen, la carrera

"Nuestros Héroes 2.5K Colors
2023" fue un gran éxito, tanto en
términos de diversión como de
solidaridad. La presencia del
gobernador y la presidenta de DIF
Estatal demostró el compromiso
del gobierno con los niños y
jóvenes de Durango y la
recaudación de fondos para la
Casa Hogar del DIF fue una
muestra más de la generosidad y
solidaridad de los duranguenses.
Sin duda, este evento quedará en
la memoria de todos los que
tuvieron la oportunidad de
participar.
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La escuela de ciclismo
volvió a organizar una
gran carrera para los
niños 
Por Ángel Castillo
Fotos Miguel Ángel Vargas 
DURANGO, DGO.
El pasado fin de semana se llevó

a cabo la carrera de ciclismo
infantil y juvenil organizada por
el club de ciclismo La Tribu Dgo.
El evento contó con la
participación de jóvenes
promesas del ciclismo en diversas
categorías, desde los más
pequeños en la categoría Strider
hasta los nacidos en 2009 y 2010.

LOS PEQUEÑOS
En la categoría Strider Femenil,

la victoria fue para Emma Zazzil
Lara Silva, quien logró imponerse
sobre sus rivales para llegar en
primer lugar. María José Ortega
Quiñones se quedó con el
segundo lugar, seguida por María
Dolores Rivera Rodríguez.

En la categoría Strider Varonil,
un total de 108 participantes
tomaron la salida en busca del
podio. Sin embargo, fue Braulio
García Ibáñez quien se hizo con el
segundo lugar, mientras que
Emiliano del Valle López se llevó

LLaa  TTrriibbuu  lloo
hhiizzoo  ddee  nnuueevvoo
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el tercer lugar.
En la categoría de nacidos antes

del 2019 Femenil, Helena García
Briones se alzó con la victoria,
seguida por Isabella Rivera
Galaviz en segundo lugar.

En la categoría de nacidos antes
del 2019 Varonil, Luciano
Valenzuela Sifuentes logró subir
a lo más alto del podio. Juan
Carlos Rivera y José Mateo
Castillo Schleem completaron el
podio en segundo y tercer lugar
respectivamente.

LOS CHIQUILLOS
En la categoría de nacidos entre

2017 y 2018 Varonil, Mario Arath
Alcalde Ramírez se llevó la
victoria, seguido por Zadkiel Eli
Contreras Celaya en segundo
lugar y Héctor Alejandro
Manzanera Martínez en tercer
lugar.

En la categoría de nacidos entre
2015 y 2016 Varonil, Gael
Hernández Aviña se hizo con el
primer lugar, mientras que Ángel
Jacobo González Antuna y Jorge
David Díaz Villanueva
completaron el podio en segundo
y tercer lugar respectivamente.

En la categoría de nacidos entre
2015 y 2016 Femenil, Renata
Aldaba Martínez se llevó la
victoria, seguida por Sofía Barba
Guerrero en segundo lugar y Ana
Valeska Magallón Vázquez en
tercer lugar.

En la categoría de nacidos entre
2013 y 2014 Varonil, Ian
Alejandro Solís Vallejo logró la
victoria, seguido por Santiago
Gallardo Rodríguez en segundo
lugar y Luis Fernando Luna
Quiñones en tercer lugar.

En la categoría de nacidos entre
2013 y 2014 Femenil, Ana Victoria
Pérez Torres se llevó la victoria,
mientras que Valentina Venegas
y Alexia Juanes Canales
completaron el podio en segundo
y tercer lugar respectivamente.

LOS JÓVENES 
En la categoría de nacidos entre

2011 y 2012 Varonil, Sebastián
Ríos se alzó con la victoria,
seguido por Jonas Aldaba
Martínez en segundo lugar y
Mariano Vargas en tercer lugar.

En la categoría de nacidos entre
2011 y 2012 Femenil, Sofía Rivera
Galaviz se llevó la victoria,
mientras que Valeria Medel
Tinoco y Ana Sofía Contreras
Rangel completaron el podio en
segundo y tercer lugar
respectivamente.

En la categoría de nacidos en

2009-2010 femenil, el primer
lugar fue para Andrea Arellano
Salazar, seguida de Maryan
Fernanda Juárez Bayón y
Guadalupe Isabel Flores S. En la
categoría de nacidos en 2009-
2010 varonil, Luis Fernando
Berumen Bencomo se llevó el
primer lugar, seguido de José
Pablo Berumen Bencomo y
Mauricio Vargas.

UN ÉXITO
Con esta carrera, el club de

ciclismo La Tribu Dgo. busca
fomentar el deporte y la actividad
física en niños y jóvenes, así
como promover los valores de
disciplina, esfuerzo y trabajo en
equipo. Los organizadores
agradecieron a los participantes,
sus familias y al público en
general por apoyar y ser parte de
esta emocionante carrera.

Sin duda, eventos como este son
fundamentales para el desarrollo
físico y emocional de los niños y
jóvenes y esperamos ver más
iniciativas de este tipo en el
futuro.



Con dos partidos, este
lunes inicia la actividad
del Regional de
Universiada 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Este fin de semana se llevará a
cabo la Eliminatoria Regional de
la Universiada Nacional en la
ciudad de Durango, en la que
participarán equipos de futbol
soccer de diferentes
universidades de la región.

PATADA INICIAL
En la rama femenil, el primer

juego será el 1 de mayo a las
16:00 horas entre la Universidad
Autónoma de Zacatecas (UAZ) y la
Universidad Juárez del Estado de
Durango (UJED) en la sede del
CCH. El segundo día de
competencia, la Universidad
Autónoma de Chihuahua (UACH)
se enfrentará a la Universidad
Autónoma de Ciudad Juárez
(UACJ) a las 10:00 horas en la
cancha Rodríguez, mientras que
UJED y UACJ jugarán a las 17:00
horas en el CCH. Finalmente, el
tercer día de competencia, el 3 de

mayo, UACJ y UAZ jugarán a las
10:00 horas en la cancha
Rodríguez y UACH y UJED se
enfrentarán a las 13:00 horas en
el CCH.

LOS VARONES 
En la rama varonil, la

Universidad Juárez del Estado de
Durango (UJED) se enfrentará a la
Universidad Autónoma de
Zacatecas (UAZ) el 1 de mayo a las
16:30 horas en la sede de
Mendívil. El segundo día de
competencia, UJED se enfrentará
a UACJ a las 8:00 horas en la
misma sede, mientras que UAZ se
enfrentará a UACH en la cancha
Rodríguez a la misma hora. Ese
mismo día, ITD se enfrentará a
UACH a las 15:00 horas en la
cancha Rodríguez y UAZ se
enfrentará a UACJ a las 18:00
horas en Mendívil. Finalmente, el
tercer día de competencia, UJED y
UACH se enfrentarán a las 15:00
horas en Mendívil, mientras que
ITD y UACJ jugarán a la misma
hora en la cancha Rodríguez. Por
la mañana, UACH se enfrentará a
UACJ a las 8:00 horas en la cancha
Rodríguez y UAZ se enfrentará a
ITD a la misma hora en la sede de
Mendívil.

POR EL PASE
La Universiada Regional es una

competencia importante en el
calendario deportivo
universitario, y los equipos que
participan buscan clasificarse
para la etapa nacional, donde se
enfrentarán a los mejores equipos
de todo el país. Los estudiantes-
atletas darán lo mejor de sí en
cada partido para poder llevar a

su equipo a la victoria y lograr su
clasificación. Sin duda, este
evento deportivo será un

espectáculo emocionante y lleno
de adrenalina para los amantes
del futbol soccer.
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Generales viene de
atrás para derrotar a
Toros de Tijuana en el
tercero de la serie 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
El estadio Francisco Villa en

Durango se llenó de emoción y
pasión con el enfrentamiento
entre los Generales de Durango y
los Toros de Tijuana, que se llevó
a cabo el domingo 30 de abril a
las 17:00 horas. Con un marcador

final de 11 a 7 a favor de los
Generales, los asistentes
disfrutaron de un emocionante
partido de beisbol.

El partido comenzó con un
fuerte ritmo por parte de los
Toros de Tijuana, quienes
tomaron la ventaja en la primera
entrada con un marcador de 2 a
0. En la segunda entrada, los
Generales respondieron con una
carrera y redujeron la diferencia a
solo una carrera.

Sin embargo, en la tercera
entrada, los Toros de Tijuana
marcaron dos carreras más para

ampliar la ventaja a 4 a 1 y
parecía que el partido se les
escapaba de las manos a Los
Generales. En la cuarta entrada,
ambos equipos se mantuvieron
sin anotar, pero en la quinta
entrada, Generales reaccionaron
y marcaron dos carreras para
acercarse en el marcador a los
Toros.

La sexta entrada fue decisiva
para Los Generales, ya que
estallaron con una ofensiva de 5
carreras que les permitió
remontar el marcador y tomar
la delantera con un 8 a 7. La
actuación destacada de
Alfredo López, quien logró
cuatro imparables de los
16 producidos por
Generales, fue clave para
esta remontada, además
de anotar dos carreras y
producir una más.

En la séptima y octava
entrada, Los Generales
ampliaron su ventaja al
marcar una carrera en cada
una de ellas, y para la
novena entrada, el marcador
era de 11 a 7 a favor de Los
Generales, quienes lograron
mantener la ventaja y conseguir
una importante victoria ante los
Toros de Tijuana.

Con esta victoria, Los Generales

se quedan con la segunda serie en
casa ante los
Toros de

Tijuana y se preparan para su
próxima serie que se llevará a
cabo en el Estadio Francisco Villa
ante los Bravos de León, del 2 al
4 de mayo. La afición de Los
Generales celebra la victoria de

su equipo y espera con ansias el
siguiente encuentro.

SSeegguunnddaa  sseerriiee  eenn  ccaassaa  



No hay un
favorito en
Morena
rumbo a la
presidencia:
Ebrard
Agencias 

El canciller Marcelo Ebrard
Casaubón señaló que en Morena,
será la militancia quien definirá al
candidato presidencial por el
partido.

En una reunión en Veracruz con
empresarios y autoridades, donde
presentó su libro El camino de
México, señaló que desde
diciembre pasado envió una carta
a Mario Delgado, dirigente
nacional de Morena, en la que le
pide que se contemple en el
proceso de selección fecha de
separación del cargo, una sola
pregunta en la encuesta y la
realización de, al menos, un
debate entre los aspirantes
morenistas.

“Todos tenemos derecho de ir a
los estados, yo lo que planteo es
que tenemos una obligación ética
muy alta, nosotros no podemos
simular que llevamos
combatiendo eso. Entonces, lo
que se requiere es que la encuesta
sea de a de veras, ya lo dijo el
presidente ‘va a ser por encuesta
no va a ser dedazo’, entonces la
encuesta es de a de veras y va y
la vamos a defender”.

Además, consideró una falta de
respeto a la gente que se
posicione como favorito a
cualquiera de los aspirantes a la
candidatura presidencial por
Morena.
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